

LIBERACION

EDICIÓN DIGITAL

Nº 421

17 de Marzo de 2025

ÓRGANO DE PRENSA DEL PARTIDO DE
LA LIBERACIÓN DE ARGENTINA (PL)
www.partidodelaliberacion.com.ar

***LA CALLE VOLVIÓ A CANTAR
¡QUE SE VAYAN TODOS
Y NO QUEDA NI UNO SOLO!***



**El gobierno de Milei
ajusta al pueblo,
entrega el país, se
maneja como una
monarquía, reprime
en forma feroz y tiene
un presidente
estafador.
¡BASTA! Paro general
activo, plan de lucha
y avanzar hacia la
Rebelión Popular
para echar a Milei.**



DEUDA EXTERNA Y EL FMI, LA
LÍNEA DIVISORIA PRINCIPAL.
PÁG. 3.

A LA CALLE, UNIDOS Y
ANTIFASCISTAS, ESTE 24 DE
MARZO. PÁG. 4.

A 60 AÑOS DE FUNDACIÓN DE
VANGUARDIA COMUNISTA.
PÁG. 15.

La deuda externa y el FMI, la línea divisoria entre pueblo y antipueblo

El gobierno facho seudo libertario de Javier Milei ha puesto en marcha una nueva operación lesiva a nuestro pueblo y a nuestra Patria: otro “Acuerdo de Facilidades Extendidas” con el Fondo Monetario Internacional. De concretarse será el acuerdo número 23 de este tipo, desde que la “Revolución Fusiladora” de Aramburu y Rojas suscribieron el primero, en 1957, al año siguiente de haber pedido el ingreso al FMI.

Los más recientes fueron firmados por Mauricio Macri en 2018, por 45.000 millones de dólares, y luego el mismo fue reprogramado, legitimado y pagado en las cuotas correspondientes por Alberto Fernández-Cristina de Kirchner-Sergio Massa desde marzo de 2020, así como por Milei desde diciembre de 2023.

De resultas de los últimos préstamos, se incrementó la deuda pública, con tres agravantes: aumentó en su monto, más los pagos de intereses y capital; se acrecentó la porción de la deuda en dólares sobre la parte en pesos; y creció el “rojo” con organismos financieros y bonistas extranjeros, onda FMI y BlackRock, achicándose la que existía intra sector público, por ejemplo la del Banco Central.

A enero de 2025 el total de la deuda pública alcanzaba los 467.788 millones de dólares, de los cuales 97.114 millones corresponden al endeudamiento de Milei. Una comparación elocuente de esta última cifra la dio el economista Jorge Gaggero, citado por Horacio Rovelli: la reconstrucción de Gaza, según el plan presentado primero por Naciones Unidas y luego por Egipto (ver nota sobre Trump contra los pueblos del mundo), costaría 53.000 millones de dólares. Y la bestia fascista de Milei nos endeudó casi el doble de lo que costaría reconstruir Gaza después de un año y cinco meses de genocidio de Netanyahu.

No se trata sólo de comparar números. Se supone que en esa parte de Palestina, con esa suma, se construirían viviendas, hospitales, escuelas, caminos, obras de infraestructura, etc. En cambio acá, durante este plan de motosierra criminal, no se hizo ninguna obra. Ninguna, a pesar de ser tan necesarias como lo demandó la catastrófica inundación en Bahía Blanca (ver nota sobre inundaciones).

Hasta ahora, en el año y tres meses que lleva Milei pagando la deuda con el FMI y los bonistas, las consecuencias han sido: mayor pobreza, más ajuste del gasto público (sobre todo sobre los jubilados y la obra pública) y proyectos de entrega de recursos naturales mediante el RIGI para las multinacionales y monopolios locales, que supuestamente generarían dólares para....pagar la maldita deuda. En esto no hay ninguna novedad. Fue así con Menem y las privatizaciones, con De la Rúa y el megacanje y blindaje, con el préstamo de Trump y Lagarde a Macri y la vergonzosa convalidación de ese acuerdo por la Cámara de Diputados presidida por Massa.

EL ACUERDO 23

Esta es la historia de los 22 acuerdos de Argentina con el Fondo y por eso se sabe que el acuerdo 23 será una muerte anunciada de la soberanía y mayores sufrimientos para los trabajadores, jubilados, pueblos originarios, partidas de salud y educación, universidades y un largo etcétera.

Peor aún que las agachadas anteriores con el Fondo, Milei dictó un Decreto de Necesidad y Urgencia (DNU) en vez de un proyecto de ley al Congreso, como había dicho en la inauguración de sesiones. Con el DNU ya publicado en el Boletín Oficial, el acuerdo estaría habilitado, salvo que ambas cámaras lo rechacen con dos tercios los votos, algo que no sucedió ni con el leve aumento a las jubilaciones sino con el mayor presupuesto de las universidades. Esto, gracias a los gobernadores y legisladores propios y sobre todo los cómplices de diversas bancadas, incluso del peronismo.

El tipo decide endeudarnos más con el FMI y oculta el contenido y las cláusulas del compromiso, que por supuesto son lesivas al pueblo y la Nación. Este es el fondo del asunto, pero también pesa la forma cuasi dictatorial de imponerlo, siendo el endeudamiento externo algo que debe decidir el Congreso, según artículo 75 de la Constitución Nacional. Y en especial, referido a acuerdos con la entidad que hoy preside Kristalina Georgieva, está vigente la ley 27.612 que establece que “todo programa de financiamiento u operación de crédito público realizado con el Fondo Monetario Internacional, así como también cualquier ampliación de los montos de esos programas u operaciones, requerirá de una ley del honorable Congreso de la Nación que lo apruebe expresamente” (art.2º). Todo esto el facho seudo libertario se lo pasa ya sabemos por dónde.

Aunque el acuerdo 23 aún no está firmado, se sabe que el gobierno aspira a que le presten 20.000 millones de dólares. Según el banco suizo UBS el paquete sería por aquella suma e incluiría 8.000 millones en fondos nuevos. El resto, o sea la mayor parte, se destinaría a cubrir pagos de capital e intereses que Argentina debe afrontar, durante el mandato de Milei, al mismo Fondo y los bonistas. Y otra parte, para que el Tesoro argentino rescate las letras de deuda en poder del Banco Central. Como estos títulos tienen un valor nominal mayor al que serían rescatados, Milei y Luis Caputo mienten con que la operación con el Fondo no aumentaría la deuda.

Falso. Si se toma una deuda con el Fondo en dólares, eso aumenta sí o sí la deuda externa, como es de sentido común. En esto coinciden muchos economistas, por ejemplo del Foro de Economía y Trabajo, y muchos otros de diversas procedencias. Además, una cosa es una deuda intrasector público (Banco Central y Tesoro) y otra más grave es una deuda con el FMI, en dólares y que te puede llevar en caso de pleito a tribunales internacionales que siempre fallan en contra de Argentina. Así se está viendo ahora con el juicio por la nacionalización de YPF con los fallos de Loretta Preska, titular del Tribunal del Distrito Sur de Nueva York, a favor del fondo Burford Capital.

El pueblo argentino hace muy bien en luchar por salarios, jubilaciones, salud, educación, vivienda, trabajo, derechos humanos, derechos feministas y ecologistas, etc. Mientras más luche, mejor. Pero lo óptimo es que esos reclamos estén presididos e impregnados de más antiimperialismo, con las consignas de La deuda es con el pueblo, No al acuerdo 23 con el Fondo, Auditoría y Suspensión de los pagos de la deuda; Juicio y castigo a los vende Patria de ayer y hoy que multiplicaron la deuda, de los 43.000 millones de dólares de tiempos de Alfonsín, en 1983, a los 467.788 millones de enero de 2025.



Más deuda externa fraudulenta que pagará el pueblo.

A 49 años del golpe, Frente Antifascista contra el gobierno de Milei



Enfrentamos a un gobierno criminal.

Cada 24 de marzo, fecha del golpe de Estado militar-cívico de 1976, multitudes se movilizan en repudio a aquel acontecimiento y en defensa de los Derechos Humanos, en homenaje a los 30.000 detenidos-desaparecidos y reivindicando a las Madres, Abuelas, Familiares y otros organismos que enfrentaron al terrorismo de Estado.

Este año no será la excepción. Plaza de Mayo y en muchas otras ciudades del país se llenarán de gente que cantará “Milei basura, vos sos la dictadura” y “Milei fascista, vos sos el terrorista”.

La brutal represión policial del miércoles 12 contra la marcha de jubilados frente al Congreso es una prueba más (y van...) de la condición fascista del pseudo libertario, que viola los derechos humanos en sentido amplio y tiene más de una coincidencia con aquella dictadura de Videla, Massera y Agosti. Es que si bien los orígenes son distintos, pues Milei llegó por el voto, el plan económico de Martínez de Hoz tiene notables coincidencias con el de Caputo y Sturzenegger. Por caso, en materia de destrucción de la industria nacional, el arrasamiento de las conquistas obreras, el mayor endeudamiento con el FMI, la gobernanza a favor de los monopolios y el capital financiero, los negocios de los bancos, el carry trade o bicicleta financiera, el achicamiento del Estado y las privatizaciones de empresas públicas, etc.

En el alineamiento con el imperialismo también se notan las semejanzas entre aquella dictadura fascista y el pelucón fascista, que también rinde pleitesía al estado sionista de Israel en su masacre contra los palestinos. Aquellos uniformados decían librar una guerra contra los comunistas y guerrilleros, Milei reprime y persigue a “los zurdos de mierda” aunque por ahora sin centros clandestinos de exterminio ni vuelos de la muerte.

En la lucha contra la dictadura militar-cívica confluyeron sectores diversos, con un rol importante a nivel nacional e internacional de Madres y Abuelas, valiosos paros de sindicatos como Luz y Fuerza y Portuarios, la resistencia de la izquierda revolucionaria y acciones de las fuerzas guerrilleras, aún en retroceso; la formación de la Multipartidaria y también las consecuencias de la derrota argentina en Malvinas

Fue importante sacarse de encima a la dictadura militar, pero el dominio oligárquico e imperialista siguió muy campante con el gobierno de Alfonsín y luego con la mayoría de los que siguieron, con parciales cambios sin ser de fondo durante la década kirchnerista. La decepción popular con la política económica obediente de los monopolios y el FMI, que con altibajos caracterizó más de cuatro décadas de democracia burguesa decadente, facilitó en gran medida la llegada del fascista Milei, camuflado con que venía a “combatir la casta”.

Pasando los deberes en limpio, se trata de no permitir nunca más que las cúpulas militares se hagan del gobierno, pero también de impedir que los CEO de Techint, Suciedad Rural, Shell, Edesur, Edenor, Molinos, Banco Santander, Aluar, Cargill, Arcor, Ford, BlackRock y otros monopolios y banqueros nos sigan chupando la sangre junto al FMI y la deuda externa bajo gobiernos “democráticos”. Ya hemos sufrido mucho desde el Pacto de Olivos de Menem y Alfonsín para acá, cuando hoy nos gobierna un estafador que además de aplicarnos un tremendo ajuste también

designa jueces de la Corte por decreto y por DNU quiere firmar otro acuerdo con el FMI aumentando la deuda externa sin pasar por el Congreso.

La trilogía surgida de la historia sería: Ni milicos, Ni monopolios, Ni fachos de civil. Se necesita un gobierno del pueblo que atienda las necesidades de los argentinos y defienda la soberanía nacional.

¿QUÉ HACER?

La valiente movilización de los jubilados, hinchadas de fútbol y algunos sindicatos y partidos de izquierda y nak&pop del miércoles 12, que durante más de dos horas resistió la represión ordenada por la fascista Bullrich con Policía Federal, Prefectura y Gendarmería. La gente fue gaseada, mojada con carros hidrantes, golpeada y 114 detenidos. Un periodista, Pablo Grillo, está al borde de la muerte. Esto indica cuál es el escenario a recorrer si se quiere cambiar la dramática situación: hay que ganar las calles. Esperar que lo haga la CGT es pedirle peras al olmo. Hay que hacerlo con todos los que estén dispuestos, con esos movimientos de jubilados que retomaron la huella de Norma Plá, más algunos gremios como ATE, Sutna y Camioneros, los partidos de izquierda y Patria Grande de Juan Grabois, las hinchadas de fútbol y todos los sectores que se puedan sumar.

Las calles son la cancha donde se juega este partido de vida o muerte. Manifestantes con las camisetas de River y Boca, de Chacarita y Atlanta, o sea de pertenencias opuestas, luchando unidos contra los criminales de uniforme mandados por Bullrich, nos indica cuál es el camino a seguir. Se trata de unir en un Frente Antifascista a todos los sectores sociales y políticos agredidos por el gobierno de Milei y el FMI. Hay que privilegiar la unidad en torno a los puntos básicos: defender los salarios y jubilaciones, Aerolíneas y Banco Nación, el derecho a huelga, los derechos humanos, la libertad de Milagro Sala y demás presos políticos, un Presupuesto 2025 que contemple suficientes partidas a las provincias y las universidades, el respeto a la división de poderes, la negativa a designar cortesanos por decreto presidencial, la investigación de la estafa presidencial de \$LIBRA para que caiga todo el peso de la ley sobre él y demás estafadores, los derechos de los pueblos originarios reconocidos en la Constitución, los derechos de las mujeres y diversidades, las obras públicas para Bahía Blanca y demás ciudades que las necesitan, etc.

El PL propone que todos aquellos que acordemos con el sentido de ese programa mínimo deberíamos agruparnos en un Frente Antifascista, que fue una gran bandera de la movilización el 1 de febrero pasado. Obvio, hay y habrá diferencias políticas entre muchos de los posibles aliados, pero si se acuerda en lo esencial esas diferencias se pueden ir dirimiendo en el camino.

Se dirá que algunas fuerzas peronistas y corrientes internas de otros partidos burgueses opositoras, que tienen responsabilidad en haber llegado hasta acá, podrían ser parte de tal frente. Es verdad. Siempre estará una disputa por la orientación de un frente tan diverso. Por eso, para darle un contenido más popular y combativo, favorable a la lucha contra los monopolios y el imperialismo, el PL en simultáneo propone un Frente Antiimperialista, centrado en el repudio a la deuda externa y el FMI, que plantee no pagar esa deuda ilegítima que contrajo Macri en 2018, legalizó el Frente de Todos en 2020 y ahora Milei quiere aumentar en otros 20.000 millones de dólares.

El Frente Antiimperialista plantearía también la estatización de la banca y el comercio exterior, la estatización del control del Paraná y sus puertos, la anulación del RIGI, la ruptura con Mekorot (empresa sionista que está controlando el agua en nuestro país), la nacionalización del 100% de YPF, la nulidad de los acuerdos con monopolios en Vaca Muerta y la nacionalización del sector energético, anulando la privatización de Yacimientos Carboníferos de Río Turbio.

Se dirá que es mucho y difícil. Es cierto. Pero mucho peor es seguir penando bajo el ajuste de Milei y sus socios y cómplices que se venden por cargos y plata.

DÍA DE LA MEMORIA, VERDAD Y JUSTICIA

A la calle, unidos y antifascistas, este 24 de Marzo

El 24 de Marzo, día de la Memoria por la Verdad y la Justicia, establecido en 2002 a través de la Ley 25.633, convoca a grandes movilizaciones en todo el país. Actos, marchas, conferencias, entrevistas, intervenciones artísticas y culturales, lo anteceden. Fue Hebe de Bonafini, de Madres de Plaza de Mayo, quien inició estas marchas en 1986. Los organismos de Derechos Humanos generalmente convocan y organizan junto a organizaciones sociales y políticas, centros de estudiantes, gremios, organizaciones feministas y de la diversidad, y ciudadanos y ciudadanas que levantan el Nunca Más y la exigencia de Justicia por los crímenes de la Dictadura de 1976 como un paradigma ético que sustenta la democracia.

Ya en la campaña electoral de 2023, que finalmente le dio el triunfo a la fórmula Milei-Villarruel, se anticipaba las medidas que tomaría al asumir en el área de DD HH. Negacionismo de los crímenes de la dictadura (probados en juicios de Lesa Humanidad) realizados con todas las garantías legales, poner en dudas el número de desaparecidos, recreación de la Teoría de los Dos Demonios, negando el Terrorismo de Estado; reivindicación de los militares condenados, del "Operativo Independencia" y de su gestora Isabel Martínez de Perón, demonización de las víctimas de la Dictadura, insistencia en lo que llaman "memoria completa" para tratar de cambiar la currícula educativa con esas ideas.

La gestión facho pseudo libertaria cerró sitios de Memoria, desguazó las secretarías de Derechos Humanos en todo el país, desmanteló la CONADI, el organismo que busca a los centenares de bebés robados durante la dictadura, etc. Los programas de asistencia a los testigos que declaran en los juicios de Lesa también han sufrido dilaciones y falta de financiamiento. Obviamente esta lista sirve sólo como ejemplo de los ataques del gobierno de LLA contra los Derechos Humanos y las instituciones que hasta ahora los promovían y defendían.

Pero son las condiciones socio-económicas que viven la mayoría del pueblo argentino, las que nos permiten afirmar que este gobierno viola todos los Derechos Humanos. Pobreza, hambre, desocupación, falta de viviendas, salud, educación, represión policial a los y las que se oponen, nos hacen caracterizarlo como un régimen fascista que no respeta ningún principio de convivencia democrática. El Ejecutivo que lleva adelante estas políticas, tiene cómplices: senadores y diputados y una ¿Justicia? que avala ese proceder.

La feroz represión del día 12 de marzo contra los jubilados y sectores que los apoyan dio cuenta de la gravísima situación que vivimos. El Ministerio de Seguridad que dirige Patricia Bullrich instaló previamente, con la complicidad de los medios de comunicación amigos, la calificación de "barras bravas" para todos los simpatizantes de los clubes que apoyaron el reclamos de los jubilados. A partir de ahí, justificó el enorme despliegue de las fuerzas de seguridad. Todas. Usando los más efectivos elementos para reprimir la protesta (un cartucho de gas pimienta cuesta lo mismo que la jubilación mínima que percibe un jubilado o jubilada). El saldo fue 120 detenidos (ningún barra brava) y un herido de



Unidos y en la calle debemos derrotar la represión.

gravedad: el fotógrafo Pablo Grillo y otros heridos y golpeados. La referencia obligada a esa jornada se justifica porque pone sobre el tapete lo que el gobierno de Milei pretende: silenciar y reprimir cualquier forma de resistencia o protesta popular. No hay Milei sin Bullrich, ni deuda sin violencia.

Sostenemos que este plan salvaje de entrega de la soberanía, de hambre y de represión, hay que derrotarlo con organización y lucha, en las calles principalmente. En el marco de un Frente Antiimperialista y Antifascista como propone el PL. El 24 de marzo es un momento importante para avanzar en ese sentido. Con marchas, unidos y antifascistas, en todo el país. Levantando las históricas banderas de Memoria, Verdad y Justicia reafirmando que Fueron 30.00 y el Nunca Más. Y denunciando que aquella dictadura fue militar y civil, con un rol importante del FMI, los monopolios y grandes empresarios, y también de políticos reaccionarios, obispos, burócratas sindicales, etc, para que aquellos crímenes de lesa humanidad y la entrega del país pudieran concretarse. Buena parte de esa runfla civil sigue acumulando ganancias extraordinarias hoy con el gobierno de Milei y Villarruel.

ELENA RIVERO



MILEI Y LA CRIPTO ESTAFA DE \$LIBRA

Además de facho es estafador



El estafador estuvo en Tech Forum con varios cómplices.

La estafa de la criptomoneda \$Libra está siendo investigada por la jueza federal María Servini de Cubría y el fiscal Eduardo Taiano, que a casi un mes de los hechos, no han avanzado mucho en esa causa.

Javier Milei, responsable de haber promocionado supuestos “proyectos productivos” a través de esa criptomoneda, se lavó las manos y dijo que solo había “difundido” el ofrecimiento a invertir en \$Libra. Sin embargo, su participación fue decisiva para que en pocas horas la “memecoin” (moneda en broma, no real) aumentara su valor desde 0,000001 dólares, hasta 5,20 dólares.

El periodista y experto en sistemas Maxi Firtman, calificó a esa operación como una “estafa”, que perjudicó a unas 40.000 billeteras cripto “que confiaron en lo que Milei publicó”. Ese proyecto se había creado un rato antes de la publicación del presidente, lo cual hace presumir una organización previa, pues Milei no retuiteó la publicación de una empresa sino que él anunció el proyecto y lo fijó por varias horas en su red social X.

Además publicó el sitio web adonde había que ingresar para realizar la inversión; esa web se llama “Viva la Libertad Project”. Tiene 4 patas, mueve la cola y ladra, es perro, o no?

La maniobra que hicieron los fundadores de \$Libra se llama “rug pull”, que en el lenguaje cripto se traduce como “tirar de la alfombra”: ellos se llevaron las ganancias y la mayoría se cayó al piso, junto con el valor de esa “memecoin”.

En su ridícula defensa, en la entrevista pautada que le hizo el “periodista” Jonathan Goldfard (alias Viale), Milei se lavó las manos y dijo que era como “ir al casino”, o sea, quienes perdieron no tienen derecho a reclamar. Más de un centenar de demandas judiciales no parecen estar de acuerdo con esa estrategia defensiva.

“NO LOS CONOZCO”

En su mentirosa explicación, Milei dijo que “no conoce” a quienes están detrás de \$Libra, pero resulta que tuvo reuniones y encuentros con varios de los responsables del lanzamiento de la criptomoneda. Como Julián Peh, dueño de la empresa de tecnología KIP Protocol, con quien se reunió en el evento TechForum, que se realizó en octubre de 2024 en el hotel Sheraton Libertador de Buenos Aires. KIP fue sponsor de ese evento y Milei fue el orador estrella.

Otro de los responsables de \$Libra es un supuesto empresario norteamericano, Hayden Mark Davis, dueño de la firma Kelsen Ventures. Su intervención está reconocida por él

mismo en varios videos que grabó y difundió, donde dijo que tenía en su poder 100 millones de dólares que “los ponía a disposición” del presidente. Por qué haría semejante cosa un empresario? Por repentino espíritu solidario?

ENTREVISTA “ENSOBRADA”

Semejante escándalo hubiera provocado la caída de cualquier otro presidente o presidenta, o por lo menos hubiera obligado a realizar una profunda e independiente investigación sobre lo sucedido. En la Argentina de Milei, esa investigación se le encargó al titular de la Oficina Anticorrupción, Alejandro Melik, quien depende del ministro de Justicia, Mariano Cúneo Libarona. Ambos fueron socios y hace más de treinta años defendieron a Guillermo Coppola, en la causa que lo investigó por presunto narcotráfico tras haber hallado droga en un jarrón.

Para arrojar más barro a una situación escandalosa, la entrevista pautada entre el asesor presidencial Santiago Caputo y el periodista “ensobrado”, mostró cómo el presidente tiene que ser “coucheado” para no complicar más su situación judicial. El propio Viale dice “entenderlo”, cuando acepta que le digan qué tiene y qué no tiene que preguntar. Vergonzoso, pero en el periodismo argentino ya no hay de qué sorprenderse.

Ni los amigos de Joni lo defienden!

SENADORES PANQUEQUES

Los hermanos Milei siguen actuando como si nada ocurriera, con la complicidad de la oposición del PRO, radicales y algunos peronistas, que en el Senado bloquearon la posibilidad de crear una Comisión Investigadora sobre el caso.

Es que la Cámara Alta está llena de panqueques, como el senador entrerriano peronista Edgardo Kueider, quien votó a favor de la Ley Bases sospechado de haber cobrado coimas.

El senador presidente del bloque de la UCR, Eduardo Vischi (Corrientes) y su compañero de bancada Pablo Blanco (Tierra del Fuego), habían firmado el proyecto para tratar la creación de esa Comisión, pero luego en el recinto votaron en contra. Con esos dos votos (en total fueron seis los senadores radicales que se opusieron a la creación), la Comisión Investigadora habría sido aprobada.

Tampoco prosperó el pedido de citación al jefe de Gabinete Guillermo Francos y una interpelación a Karina Milei. La casta sigue vivita y coleando, para defender al gobierno facho pseudo libertario!

Aunque el presidente mantenga todavía restos de su buena imagen y aparente apoyo en su electorado, estos hechos horadan a su gobierno y más temprano que tarde, el rechazo a la “motosierra” se hará visible. La relativa baja de la inflación no puede ocultar otros indicadores, como la pobreza, el desempleo y la pérdida del poder adquisitivo de salarios y jubilaciones.

Si no fuera por el beneplácito manifiesto de los burócratas sindicales y buena parte de la oposición, que apuestan más al Congreso que a las calles, el descontento popular se haría más visible.

Las marchas de los miércoles de los jubilados, con el apoyo que han manifestado de las hinchadas de fútbol, van en la dirección correcta, de promover la rebelión popular para echar a Milei y su gobierno fascista y ajustador, que además es estafador.

IRINA SANTESEBÁN

8M: Marchamos contra el Patriarcado y el Fascismo

El 8 de marzo las mujeres y disidencias llenamos las calles del país en las marchas y actividades por el día internacional de las mujeres trabajadoras. Como organización estuvimos presentes en las ciudades en las que desarrollamos trabajos.

A continuación damos a conocer el documento que trabajamos para la fecha.

Hoy, y luego de la represión salvaje ejercida contra el pueblo en el Congreso, se hace imprescindible la lucha para derrotar a este gobierno fascista que está llevando a la Argentina a una debacle sin precedentes. Este ajuste no entra sin represión, y sólo con la organización y la lucha podemos hacerle frente.

Este 8 de marzo, fecha más que importante en el calendario de luchas feministas, nos encontrará nuevamente en las calles defendiendo nuestros derechos. Las compañeras y compañeros de la Agrupación de Mujeres y Diversidades Beatriz Perosio convocamos y acompañamos el Paro Internacional Feminista, y la Jornada Antifascista y Antirracista en Argentina. Salimos a ganar las calles y plazas como lo hicimos el 1F, todas las trabajadoras, formales y precarizadas, las jubiladas, las docentes, las racializadas, las trabajadoras de la salud, las mujeres de los pueblos preexistentes, las militantes en defensa del ambiente y contra el extractivismo, las que sostienen el trabajo duro en los territorios, las Madres y Abuelas de Plaza de Mayo, las artistas y todas las que salimos a enfrentar a este gobierno facho libertario.

Aunque el ajuste viene de gobiernos anteriores, con La Libertad Avanza se profundizaron las desigualdades de género y clases en nuestro país. En este contexto, las mujeres, disidencias e infancias llevamos la peor parte, en medio del mayor recorte de conquistas históricas del movimiento obrero y el ataque directo a las políticas de género y de protección de las infancias, discapacidad, jubilados, la ciencia, la cultura, y todo aquello que promovía una mejor calidad de vida del pueblo argentino. Ello no sería posible sin el apoyo de gobernadores, diputados y senadores radicales, peronistas y del PRO, que le votan las leyes y permiten sus vetos inconstitucionales. A esta situación se le suma un Poder Judicial que convalida estos ataques antipopulares y que ha reafirmado su condición patriarcal, sin mujeres en la integración de la Corte Suprema y con ministros que ingresan por la ventana, violando el procedimiento constitucional.

Las posiciones negacionistas de Milei lo llevan al extremo de cuestionar la justa lucha por la igualdad salarial que las mujeres hemos entablado desde hace casi dos siglos; y no contento con eso, también cuestiona el cupo laboral por discapacidad y para personas del colectivo trans. El discurso odiente del presidente promueve ataques violentos en la sociedad, en particular contra las mujeres y disidencias que luego se reflejan en agresiones a nuestras compañeras, en las calles o en sus propios hogares.

Todas las políticas inclusivas son atacadas por este gobierno, que día a día se va desenmascarando ante los sectores que lo votaron.

Milei y el ministro de Justicia Mariano Cúneo Libarona pretenden eliminar la figura del femicidio en el Código Penal, en un retroceso enorme, que niega el asesinato de mujeres y disidencias por violencia de género (un femicidio cada 27 horas en lo que va de 2025).

El hambre aumenta y las violencias también.

Por más que los discursos y las mediciones oficiales digan que la pobreza ha disminuido, casi la mitad de la población se encuentran en el límite de la pobreza y la indigencia, donde mujeres, disidencias y niñeces se llevan la peor parte.

Las tareas de cuidado siguen recayendo sobre mujeres y cuerpos feminizadas, además de los trabajos fuera del hogar. Sufrimos la doble y triple explotación.

El vencimiento de la Moratoria Jubilatoria (prevista para el 23 de marzo próximo) y la negativa a renovarla por parte de Nación, impacta sobre las mujeres: 9 de cada diez no podrán acceder a jubilarse a los 60 años.



Hubo marchas masivas en todo el país.

Sabemos que las mujeres tienen los trabajos más precarizados y peor pagos, donde los aportes no se realizan por parte de las patronales. Y como las tareas de cuidado recaen casi exclusivamente en nosotras, esta moratoria tenía por objeto reparar esa injusticia laboral.

La brecha salarial entre hombres y mujeres es del 27,5% a nivel nacional. Las mujeres trabajan en sectores con salarios más bajos, como la educación, la enfermería y el cuidado. Por dedicar 3 horas diarias más que los varones a las tareas domésticas, tienen en consecuencia menos horas de trabajo remunerado. Se suma a esta situación las dificultades para acceder a puestos de dirección y cargos jerárquicos, enfrentando obstáculos para acceder al mercado laboral, como ser rechazadas para un ascenso por haber tomado licencia por embarazo. Es el famoso "techo de cristal".

La desocupación en la Argentina también atraviesa la discriminación de género: en el tercer trimestre de 2024 el porcentaje de desocupación era del 6,2%, pero en las mujeres asciende al 7,9%.

La completa sumisión a las políticas imperiales y al FMI, su alianza con el sionismo y la ultraderecha internacional, son los rasgos principales de un gobierno que ha llevado a la Argentina a sostener posiciones fascistas, retrógradas, misóginas, racistas, homofóbicas y crueles contra colectivos diversos, como las personas con discapacidad, migrantes o quienes se encuentran en situación de alta vulnerabilidad social.

Es muy importante que el movimiento feminista se plante y rechace esta ofensiva fascista, en unidad con los demás sectores que vienen luchando contra el ajuste, como los jubilados, estatales, docentes, personal de la salud, por el no pago de la fraudulenta deuda externa, por la libertad de Milagro Sala, en solidaridad con el pueblo palestino, etc.

Frente a la claudicación y la traición de las centrales sindicales y gran parte de las cúpulas del movimiento obrero organizado, y ante el ataque a los derechos conquistados con décadas de lucha, las mujeres y disidencias no esperamos y tomamos las calles. El mejor homenaje que podemos hacer a las miles de asesinadas por este sistema, a nuestras ancestas y a quienes lucharon por los derechos que hoy vemos peligrar es saliendo a la calle a luchar!

**POR LA UNIDAD ANTIFASCISTA Y ANTIIMPERIALISTA
ESTE 8 DE MARZO MARCHAMOS PARA DECIR FUERA MILEI!**

AGrupación
BEATRIZ PEROSIO



Inundación en los Municipios de Bahía Blanca y Coronel Rosales



A la fascista Bullrich la sacaron cagando.

Autos flotando, casas inundadas, los hospitales colapsados y las cocheras subterráneas convertidas en lagos urbanos, es una pequeña descripción que podríamos dar de la situación vivida durante 07/03/2025 en zona de Bahía Blanca y Punta Alta como así también de sus alrededores.

La tormenta comenzó ya en la madrugada, y duró hasta aproximadamente las 16 horas, siendo el periodo entre las 10 de la mañana y las 2 de la tarde el peor de todos, con una cantidad de agua difícil de imaginar. En el transcurso de menos de 24 horas llovió lo que en promedio se acumula de lluvia en la región durante un año.

A las grandes lluvias siguió el desastre. No sólo los sistemas de desagüe no dieron abasto, sino que las calles comenzaron a verse tapadas por el agua y de esta manera inicio la marcha del agua hacia adentro de los hogares, negocios, e instituciones con todo lo que ello conlleva. Grandes pérdidas materiales dentro de los hogares, de mercadería y elementos de consumo por parte de negocios y gran cantidad de autos y camionetas llenas de agua. Sin embargo, no solo la propiedad personal fue afectada sino que también esto llevó a una crisis de infraestructura que aun hasta el día en que se escribe esta nota (10/3) persiste. Un ejemplo de eso es que la ciudad de Bahía Blanca aún hay sectores (incluso aquellos con más facilidad de conexión) sin electricidad ni agua, como también debemos incluir en este análisis el corte existente en la ruta Nro. 3 que en este momento tiene con sectores levantados y quebrados por el temporal impidiendo una conexión rápida entre Bahía y Punta Alta o con la que conecta a él Villarino.

Otra gran victima fue el sistema de salud, que además de saturado, también fue afectado por la inundación y para muestra de ello los principales medios periodísticos nos dieron imágenes de como están varios sectores del famoso hospital regional "Pena".

La cifra de muertos hasta el momento de es 16 confirmados y más de 1450 evacuados (número que obviamente va a aumentar pues son provisorias) y un centenar de desaparecidos.

Además de casas inundadas y arruinadas hay 500.000 hectáreas bajo el agua, no sólo en Bahía Blanca sino en la zona sur bonaerense, lo que afectará la producción agropecuaria.

La otra cara de tan triste acontecimiento es la solidaridad, los clubes deportivos, las asociaciones civiles, las agrupaciones scouts, las sociedades de fomento, entre otros tantos entes se han movilizado y continúan haciéndolo en favor de los que hoy necesitan ayuda producto del temporal, se organizan las cocinas populares, se acopia y distribuye material de higiene, elementos básicos de consumo y ropa, a la gente la salva la gente se escuchó decir allá por las inundaciones de Rosario en los primeros años de los 2000 y es cierto.

El gobernador de la provincia de Buenos Aires se apersonó a la zona a la brevedad y sostuvo dialogo con las autoridades para confirmar su apoyo a la región y entrelazar esfuerzos con los 3 niveles de gobierno. Esto ha sido visto con buenos ojos por parte de la población y que a pesar de la critica que sostiene el PL contra el mandatario agradecemos y avalamos el gesto y la movilización del gobierno provincial. En la vereda opuesta al gobierno provincial, Bullrich y Petri fueron abucheados por los vecinos como consecuencia del enojo. La gente consideró la aparición de estos dos personajes como algo meramente simbólico y únicamente con fines propagandísticos. Prueba de esto son los videos que circulan en internet donde les gritan frases como "vení a mojarte con nosotros" con un claro tono despectivo y que trae reminiscencias del enojo con el gobierno nacional que en la tormenta similar del año 2023 dejó librada la zona a su suerte.

Con la tormenta ha quedado claro que los planes de contingencia para estas situaciones por parte del gobierno nacional no existen o son insuficientes. La periodista Laura Vales, en Página/12, escribió: "Sandra Pettovello, que tres días antes de que se desatara la tormenta despidió a todos los trabajadores de la Dirección Nacional de Emergencias -sus 485 empleados fueron echados o puestos en disponibilidad- y la cerró, como parte de la reducción del Estado ejecutada por Federico Sturzenegger".

La infraestructura hídrica presenta graves fallas ignoradas por los gobiernos desde hace años y que ya van 2 años seguidos en los que fallan a la hora de contener el desenfreno de la naturaleza, aun siendo conscientes de que las lluvias de diciembre de 2023 y la de marzo de 2025 son casos excepcionales, queda probada la insuficiencia del sistema de contención. Estas situaciones requieren de muchas obras públicas, pero el gobierno de Milei las tiene totalmente frenadas, por el ajuste y su plan motosierra, sin transferencias a las provincias, salvo en cuentagotas para los gobernadores con peluca.

CAMARADAS DE BAHÍA BLANCA Y PUNTA ALTA

Por un Plenario Nacional que resuelva el Paro General

Ya no se puede esperar más a los burócratas traidores de la CGT. Desde hace meses que en cada marcha y jornada de lucha se les exige “Paro Paro Paro, Paro General”. Y los caraduras se escudan en la supuesta “falta de ánimo” para la pelea que tendrían las bases trabajadoras. Es que hace tanto tiempo que no pisan una fábrica o un lugar de trabajo, que ni idea tienen de lo que piensan y padecen los y las laburantes.

Siguen negociando a espaldas de las bases, las migajas que les tiran los empresarios y el gobierno, para no perder sus privilegios que muy lejos están de la situación que pasan las familias trabajadoras.

Y a pesar de esa traición, las luchas obreras van en aumento, con tomas de fábrica como la de Linde Praxair y la gráfica Morvillo, ambas en el Gran Buenos Aires y la lucha de la avícola Granja Tres Arroyos en Concepción del Uruguay (Entre Ríos). Continúa la pelea de estatales de ATE contra el desguace del Estado y los despidos, y la docencia de varias provincias, como en Córdoba, que vienen de una gran marcha, paro y acampe frente al Panal (Casa de Gobierno), y han obligado al gobierno provincial a tener que presentar varias propuestas salariales, porque en asambleas el gremio UEPC, sobre todo UEPC Capital, ha rechazado por insuficientes las que viene formulando la gestión de Martín Llaryora. Los docentes universitarios también están de paro (ver nota aparte)

Las movilizaciones de los jubilados y jubiladas, todos los miércoles frente al Congreso de la Nación, han ido sumando más sectores en apoyo a sus justos reclamos, por ser el sector que más ha golpeado el “ajuste más grande de la historia”, como le gusta jactarse al liberfacho presidente Javier Milei. Con la adhesión de las hinchadas de decenas de clubes en todo el país, se realizó una impresionante manifestación el pasado 12 de marzo. Y recién allí los dirigentes de la CGT se expresaron, muy a último momento, por “adherir” a esa jornada, como también adhirieron, más para la tribuna, a la movilización antifascista y antirracista del 1F.

Las postales de ese día en las inmediaciones del Congreso y en plaza de Mayo nos recuerdan las jornadas del Argentinazo del 19 y 20 de diciembre de 2001, incluso con las mismas consignas: “Que se vayan todos, que no quede ni uno solo”.

La represión, como ya lo había anunciado la nefasta ministra de Seguridad, Patricia Bullrich, se descargó con saña contra los manifestantes, con carros hidrantes, golpeando jubiladas, gaseando, y dejando un tendal de heridos, el más grave, el foto periodista Pablo Grillo, en un estado muy delicado, debatiéndose entre la vida y la muerte luego de ser impactado en su cabeza por una granada de gas lacrimógeno. Más de 120 detenidos nos muestran la magnitud del operativo represivo dispuesto por Bullrich, que como el genocida milico general Galtieri en 1982 afirmó envalentonada “vamos ganando”. Le encanta jugar a la guerra, pero no contra los enemigos de la Nación sino contra la gente que pelea por sus derechos y que rechaza el sometimiento del gobierno de La Libertad Avanza a los monopolios, el FMI y el imperialismo yanqui.

Tan burda fue la represión, que la jueza interviniente liberó al otro día a 114, la mayoría de los detenidos, por



Hubo 243.000 despidos con Milei: más desempleados.

“inexistencia de delito”, contradiciendo el discurso oficial de que “el que las hace las paga”. Los que deberían pagar por la represión son los responsables (Milei, Bullrich) y sus ejecutores (policías, gendarmes, prefectos, PSA), que golpean jubilados y balean a fotógrafos desarmados.

La indignación por lo sucedido frente al Congreso ha enardecido los ánimos, por eso volvieron a sonar las cacerolas en Buenos Aires y en algunas ciudades. También se han reunido sindicatos y centrales obreras, varios que estaban ausentes de las calles, para decretar movilizaciones para la próxima semana en repudio a la represión.

A pesar de los discursos de odio, y superando la tibieza de la mayoría de la dirigencia sindical y del peronismo “opositor”, la solidaridad del pueblo argentino es más fuerte. Así se demuestra en las campañas de ayuda al pueblo de Bahía Blanca, en los dadores de sangre para el fotógrafo Grillo y en el repudio a la represión contra jubilados en Congreso.

Hay que pasar de la solidaridad a la acción, sin esperar a que la burocracia convoque a nada, porque no lo va a hacer (ahora dicen que harían un paro sin movilización el 10 de abril). Ya lo demostró el año pasado, cuando se mandó a guardar después de los dos paros contra Milei de enero y mayo de 2024. Desde los gremios combativos, las centrales obreras de las provincias que no son burocráticas, las agrupaciones sindicales y el activismo luchador, sumando a organizaciones sociales, piqueteras, etc., hay que convocar a un gran Plenario Nacional que aglutine y dé un cauce a todas las luchas que despuntan en todo el territorio nacional, para convocar a un gran Paro Nacional y un Plan de Lucha, que avance hacia la Rebelión Popular que sea capaz de echar a Milei, Bullrich, Caputo, Sturzenegger y toda la banda de delincuentes estafadores que hoy gobiernan.

Con consignas de unidad como la defensa del salario y las jubilaciones, contra los despidos, el rechazo a los tarifazos, las privatizaciones, el entreguista RIGI y el inconstitucional decreto DNU que aprobó un nuevo préstamo fraudulento con el FMI, avancemos en unidad para dar vuelta la tortilla.



NOTICIERO GREMIAL



Esta histórica gráfica pidió la quiebra.

DESPIDO DE TRABAJADORAS DE LIMPIEZA EN CABA

El gobierno porteño despidió a 380 trabajadoras del programa “Veredas Limpias”, en los días previos al 8 de Marzo, Día de la Mujer Trabajadora. Este programa se creó en 2015 para recuperar y embellecer espacios comunes de la ciudad de Buenos Aires, y fue adjudicado a Cooperativas de Trabajo que organiza el Movimiento Popular La Dignidad. “Veredas Limpias” tenía por objetivo mejorar la calidad de vida de los vecinos porteños, aseando las aceras, y así mejorar la imagen de los barrios. También se buscaba promover la inclusión social a través de la generación de empleo de las asociadas a las cooperativas de trabajo que gestionan las organizaciones sociales.

En reclamo contra los despidos, las trabajadoras realizaron una sentada para protestar contra la decisión del gobierno de Jorge Macri y para visibilizar la tarea que realizan esas compañeras, que provienen del trabajo comunitario en barriadas populares. El sueldo que percibían era de 145 mil pesos, y trabajaban de lunes a viernes.

En la protesta fueron reprimidas y dos de ellas detenidas; además desde el Ministerio de Desarrollo Humano y Hábitat de la ciudad de Buenos Aires, ratificaron que no se renovarían los contratos y tampoco se les reconoció los dos meses (enero y febrero 2025) que trabajaron sin cobrar sus salarios.

CESANTÍAS EN DESARROLLO SOCIAL Y VIALIDAD

Como parte del “ajuste más grande de la historia”, continúan los recortes y despidos en el Estado. Durante el fin de semana largo de Carnaval se conocieron más de dos mil despidos en la Secretaría de Niñez (SENAF) y otros 350 en la Autoridad de Cuenca Matanza Riachuelo (ACUMAR). Y existe una gran preocupación por la decisión de fusionar y eliminar 50 áreas y organismos del Estado, produciendo miles de despidos.

Por ello, el miércoles 5 de marzo hubo protestas contra esas cesantías convocados por ATE. ACUMAR es un ente autárquico que se creó en 2006 tras la denuncia colectiva de un grupo de vecinos de Villa Inflamable de Dock Sud, por los altos de nivel contaminación, que concluyó con el conocido fallo “Mendoza”. Esa sentencia obligaba a las empresas a relocalizar a las personas que viven a la vera del curso de agua, avanzar con la construcción cloacas, así como la puesta en valor de los márgenes. Estos 350 despidos se suman a otros 150 que hubo en 2024, y es un nuevo

avance para el desguace de este ente estatal, tan necesario en materia de defensa del ambiente y de la calidad de los vecinos de ese sector.

La SENAF, que depende del ministerio de Capital Humano, que conduce Sandra Pettovello, sufrió también la “motosierra” con más de dos mil despidos, bajo la figura de la “finalización de contratos” y “pase a disponibilidad”.

La Junta Interna de ATE SENAF y Desarrollo Social convocaron a un paro contra el desguace, los despidos y el exterminio de las políticas públicas. Desde que asumió Milei hubo 3.800 despidos afectando a trabajadores que tienen entre 10, 15 y hasta 20 años de antigüedad.

También en Vialidad Nacional se produjeron cesantías, mediante la fusión de organismos y entes autárquicos del Estado Nacional, incluyendo la Dirección Nacional de Vialidad, hecho que fue denunciado por el Sindicato de Empleados de Vialidad Nacional (SEVINA – FEPEVINA), que realizaron asambleas en rechazo a tales medidas. Denunciaron la subejecución presupuestaria del organismo y el vaciamiento, que produce el deterioro de la red vial en todo el país, agravado por el parate de la obra pública. En total, de una planta original de 5500 trabajadores, se ha despedido a unos 1500 agentes.

DOCENTES CORDOBESES EN LUCHA

La Unión de Educadores de la Provincia de Córdoba, seccional Capital, sindicato que tiene una conducción combativa, está desarrollando una intensa lucha por recomposición salarial. Para ello, y a contramano de lo que hizo la conducción provincial, en manos de la lista Celeste, de la burocracia sindical, no aceptó las escuálidas ofertas salariales del gobierno de Martín Llaryora. Lo hizo a través de asambleas en las escuelas, que llevan sus mandatos a la asamblea general y así deciden las medidas de acción.

El jueves 6 de marzo realizaron un paro con alto acatamiento, y culminaron con una gran movilización a la Casa de Gobierno, donde acamparon durante 24 horas, con gran apoyo de la comunidad educativa, en reclamo de un salario de un millón de pesos para el cargo testigo, una recomposición salarial del 35 por ciento, la derogación de la ley 10694 (de ajuste a los jubilados) y en rechazo a la reforma antieducativa.

El gobierno tuvo que realizar una nueva oferta salarial que tampoco contempla sus reclamos, por lo que luego de una deliberación en masivo plenario, fue rechazado y marchan a un paro de 48 horas para el 13 y 14 de marzo.

DOCENTE LUCHANDO, TAMBIÉN ESTÁ ENSEÑANDO!



La docencia universitaria arranca 2025 con paros

Las organizaciones sindicales de la docencia universitaria, junto al gremio no docente, anunciaron un paro nacional de 48 horas para los días 17 y 18 de marzo. Los salarios de todxs lxs trabajadores de las universidades volvió a caer frente a la inflación en los últimos 5 meses.

Comienza así un nuevo año de conflictos en el sector, que durante el 2024 desarrolló una lucha de amplio alcance, a pesar de las divisiones internas y de la falta de apoyo suficiente de parte de las centrales sindicales.

Conviene repasar los sucesos del año pasado, porque deben constituir una enseñanza para el conflicto que empieza.

El gobierno de Javier Milei arrancó con dos meses de suba brutal de precios (más del 51% acumulado entre diciembre '23 y enero '24), de la mano de la violenta devaluación inicial de la moneda y el aplastamiento de los salarios. En los meses siguientes, la caída se redujo levemente, pero siempre lejos de recuperar el poder adquisitivo de noviembre del '23.

En el caso de los salarios de las universidades, sólo en febrero, mayo, julio y septiembre las subas de los salarios superaron a la de la inflación, aunque siempre en pequeña proporción.

Esos pocos meses con alguna recuperación salarial fueron el resultado de la lucha. El 23 de abril se desarrolló una gran marcha en todo el país, que puso en la agenda la situación de las Casas de Estudio, rompiendo el silencio de los grandes medios y el hostigamiento en las redes del ejército de trolls mercenarios. El gobierno de Milei se vio obligado a actualizar (aunque parcialmente) el presupuesto de las Universidades, que había quedado sepultado entre los recortes presupuestarios.

El aumento de septiembre intentó frenar la Segunda Marcha Federal, centrada en este caso en la demanda de recuperación salarial, y en el marco de cuya convocatoria los legisladores aprobaron una Ley de Financiamiento que podía retrotraer el ajuste al menos hasta noviembre del '23.

La marcha se hizo, fue multitudinaria y plural, pero el gobierno respondió vetando la ley. Los legisladores no fueron capaces de insistir con el proyecto, demostrando nuevamente que la gran mayoría dejó sus principios bien afuera del edificio del "Honorable" Congreso.

Ambas movilizaciones tuvieron como convocantes al Frente Sindical de las Universidades Nacionales, donde confluyeron las Federaciones Gremiales Docentes (CONADU Histórica, CONADU, FAGDUT, FEDUN, CTERA y UDA) con la representación no docente (FEDUN).

Frente a ese nuevo escenario, se multiplicaron las tomas y ocupaciones de Facultades en todo el país, se conformaron asambleas interclaustrales masivas en numerosas universidades, en las que el elemento novedoso fue la participación activa de muchísimos estudiantes. Hasta ese entonces, la participación del movimiento estudiantil había sido mínima.



Empiezan los paros docentes más que justificados.

Lamentablemente, en los días siguientes no hubo articulación entre el Frente Sindical y esos espacios de base. Las conducciones de los Centros de Estudiantes, en general, se mostraron hostiles hacia ese movimiento de carácter fuertemente basista, donde sectores de izquierda de varias tonalidades tuvieron un papel destacado.

En ese escenario, la movilización fue disminuyendo, en medio de las acusaciones sobre todo de los sectores trotskistas contra todas las conducciones gremiales, y la escasa actividad del Frente Sindical en su conjunto. Ese cuadro puso de relieve las limitaciones de las estrategias basadas en los acuerdos de direcciones, así como las debilidades de enfoques basistas con poca o nula capacidad de articular con otros actores.

En este mes comienzan las clases en la mayoría de las universidades y el escenario es tan o más alarmante que a comienzos del año pasado. Desde septiembre último, los precios medidos por el IPC aumentaron un 12,6% mientras los haberes (otorgados unilateralmente, sin paritarias) se incrementaron un 8%. Contando desde noviembre de 2023, los precios crecieron un 70% más que los sueldos.

El gobierno se aseguró que volviera a prorrogarse el Presupuesto de 2023, lo que le da la potestad de manejar los ingresos fiscales a su antojo y continuar los recortes donde lo desee. Las universidades están entre las afectadas, por lo que varios rectores ya han manifestado su preocupación.

El conflicto de este año debería partir de un balance del 2024, para no reincidir en algunos errores. Entre ellos, es fundamental elaborar un pliego que contemple lo salarial (esencial para la continuidad de la universidad pública) y lo presupuestario, junto con demandas de los distintos sectores de la comunidad (becas, boleto gratuito, estabilidad laboral docente, bibliografía, equipamiento, etc.). Y que los sectores combativos y democráticos articulen con las demandas más amplias de lxs trabajadorxs y el pueblo en general, y adopte estrategias que potencien la participación sin dejar de lado la conformación de instancias más amplias. Retomando la expresión del Mariscal Helmuth von Moltke (y tomada por Lenin y otros líderes revolucionarios), "golpear juntos, marchar separados".

Docentes bonaerenses con paros, aunque Kicillof les descuenta

Suteba multicolor (línea interna) convoca a paro el 5 de marzo aunque la conducción provincial del gremio con mayor cantidad de afiliados no adhiere. Desde el ministerio de Trabajo extorsionan con descuento.

Con anticipo de una semana los gremios docentes convocaron de forma unánime a un paro de 24 horas para el comienzo del año lectivo, pero los sindicatos afiliados a la CGT, por orden de la misma, decidieron no adherir a la medida de fuerza, unas horas antes de comenzar el día. Suteba multicolor por el contrario, sostuvo la convocatoria. El Ministerio de Trabajo de la provincia de Buenos Aires, representado por el morenense Walter Correa, lanzó un comunicado donde ordena que los docentes que decidan realizar el paro recibirán descuentos, aludiendo que la decisión “pone en riesgo el salario de los trabajadores” por previo acuerdo paritario, coartando el derecho de los trabajadores a la huelga (ver el comunicado emitido por Correa).

Sin embargo, la docencia convocada por la facción de Suteba Multicolor, que dirige Romina Del Plá, acudió a realizar el paro. No es de extrañar que la CGT, la cual estos últimos años demostró estar del lado de los gobiernos de turno, le suelte la mano a los trabajadores de la educación. También es importante remarcar la decisión del gobierno provincial de quitar una parte del salario docente por realizar paro, un gobierno llamado “nacional y popular”.

Párrafo aparte merece Walter Correa, habitante del partido de Moreno, uno de los municipios más afectados por el hambre y la marginalidad, tomando una medida de estas características. Correa tiene en Moreno comedores, unidades básicas, llegó a ser precandidato a intendente por el peronismo y ahora está ocupando un alto cargo como Ministro. Es deplorable su medida emitida para aleccionar a los maestros de Buenos Aires, aliándose al gobierno nacional.

El ministro de Trabajo de la provincia de Buenos Aires debe conocer la situación docente en Argentina la cual se caracteriza por bajos salarios, pluriempleo (trabajan en más de una escuela)

sobrecarga de trabajo, falta de reconocimiento y violencia verbal en el aula, bajos salarios. Los docentes enfrentan una sobrecarga de trabajo que contribuye al desgaste emocional y físico, el 65% de los docentes reporta altos niveles de estrés y agotamiento profesional.

IVANNA ALMAFUERTE

La Plata, 4 de marzo de 2025

Ante el eventual cese de actividades convocada por un plenario de agrupación, previsto para el próximo miércoles 5 de marzo, fecha en que se producirá el inicio del ciclo lectivo 2025 en la provincia de Buenos Aires, resulta menester llamar a la reflexión a aquella agrupación por cuanto la medida anunciada se encuentra reservada a los sindicatos constituidos conforme las diversas tipologías concedidas por la ley de Asociaciones Profesionales.

Asimismo, una decisión de tales características, pone en riesgo el salario de los trabajadores de la Educación que no presten tareas, dado que una medida de acción directa carecería de legitimidad en orden a los flujos de acuerdos salariales que, en negociación colectiva paritaria, han alcanzado todos los gremios representantes de los docentes de la provincia de Buenos Aires y el Estado Provincial, en el ámbito de la Dirección Provincial de la Negociación Colectiva del Ministerio de Trabajo de la provincia de Buenos Aires.


WALTER CORREA
Ministro de Trabajo de la
Provincia de Buenos Aires

Sede Central
Comisión de Negociación Colectiva
Buenos Aires, 2025

MINISTERIO DE TRABAJO
DIRECCIÓN PROVINCIAL DE LA NEGOCIACIÓN COLECTIVA
BUENOS AIRES

LIBERTAD A LOS PRESOS POLÍTICOS

Libertad a Milagro Sala presa desde hace más de 9 años, Facundo Jones Huala y todos los presos políticos de Argentina.

Libertad a Carmen Villalba, Laura Villalba, Francisca Andino y demás presos políticos del EPP de Paraguay (ver nota aparte).

Libertad a Simón Trinidad, preso de las FARC en Estados Unidos desde hace 20 años.

Libertad a Mauricio Hernández Norambuena del FPMR de Chile y 100 presos mapuches en Chile.

Libertad a Pedro Castillo (presidente), que está en huelga de hambre en Perú; Víctor Polay Campos (MRTA) preso desde hace 32 años y Elena Iparraguirre (Sendero Luminoso), desde hace 32, en Perú.

Libertad a los miles de presos palestinos secuestrados, presos y torturados por Israel.

Libertad a Pablo Hasel y demás presos políticos en España.

Libertad al ex vicepresidente Jorge Glass, preso en Ecuador.



La Crisis del Sistema de Salud en Córdoba y Argentina



Desde hace meses la motosierra de Javier Milei ataca el sistema de salud pública, y bajo la excusa de ineficiencia y malas gestiones desguaza una estructura de cobertura pública con más de 150 años de desarrollo sustentada en el principio de una construcción colectiva y un Estado garante del acceso y calidad de los cuidados de salud para la comunidad.

El gobierno actual cree que la salud debe ser ordenada por el mercado y está abandonando todas las obligaciones y responsabilidades del Estado. No está realizando solo un ajuste para reducir gastos: se ejecuta una política sistemática dirigida a destruir la estructura de salud pública argentina a través de tres acciones de desfinanciamiento y reducción de programas, retiro masivo de subsidios para los cuidados de las personas con discapacidad, destrucción de las estructuras construidas históricamente en salud pública a través del desmantelamiento de equipos técnicos centrales y de hospitales como el Bonaparte y promoción de la mercantilización de la salud.

Sólo en enero de 2025 despidieron 1.400 miembros de esos equipos, del PAMI y el Instituto Nacional de Cáncer, entre otros; muchos otros profesionales renuncian por los bajos salarios. Estas medidas implicaron la reducción de hasta un 40% de la planta de personal en áreas esenciales como VIH, Hepatitis, Lepra, ITS, Tuberculosis y Vacunas, además de otras áreas como Zoonosis, Vectores, Medicamentos, Salud Bucodental y Epidemiología.

Se eliminó la Producción Pública de Medicamentos, largamente anhelado por las empresas farmacéuticas. La disolución de Direcciones, Coordinaciones y Programas pone en grave riesgo la atención de la salud de la población, la efectividad de programas indispensables y la capacidad del Estado de realizar Promoción y Vigilancia en salud colectiva.

En enero, mientras una parte de la población estaba de vacaciones, se confirmó la disolución de coordinaciones de VIH, Hepatitis y Tuberculosis. De esta manera se produjo un recorte del 30% del sector de Hepatitis y del 40% de Vacunas.

Tras los despidos y el “desmantelamiento” de la Dirección de Control de Enfermedades Inmunoprevenibles, los profesionales tomaron la decisión de renunciar y no seguir porque “No vamos a ser parte de un Ministerio que no puede dar respuestas a las obligaciones básicas que marca la ley” señalaron.

El Gobierno nacional también decidió recortar funciones del Instituto Nacional del Cáncer (INC) y desmantelar el Programa Nacional de Cuidados Paliativos. Así lo denunció la médica Mariana Pechenik en su cuenta de Facebook y también alertó que el recorte que dispuso la gestión de Milei se asentó con la suspensión de compras de opioides, que se utilizan para tratar a pacientes enfermos de cáncer, y en despedir a seis de los ocho miembros del equipo.

La crisis del sistema de Salud de la Provincia de Córdoba es cada vez más preocupante y no escapa a la realidad nacional. Al recorte presupuestario que se ha llevado adelante en los últimos años como una verdadera política de estado mantenida por las diferentes administraciones, se suma la profunda crisis socioeconómica que transita la Argentina.

La desregulación del sector privado, la cada vez más escasa intervención estatal, los recortes presupuestarios y el aumento de precio en los insumos médicos, han generado una situación insostenible. La falta de políticas públicas claras y coherentes ha profundizado las desigualdades en el acceso a la salud, dejando a gran parte de la población sin cobertura adecuada y afectando aún más a un sistema ya de por sí debilitado, aumentando la demanda en el sector público. El incremento de la pérdida laboral, el aumento del trabajo informal y la desregulación del sistema de prepagas ha llevado a muchos pacientes a volcarse al sector público.

El aumento del precio de medicamentos, la pérdida de la cobertura social, el desfinanciamiento de muchos planes de salud nacionales, ha llevado al desequilibrio de muchas patologías crónicas. Según el INDEC, solo en el último año, la inflación en este rubro medicamentos superó el 304%.

La sobredemanda se profundiza ante la crisis. En Córdoba, según cifras del propio gobierno, la demanda ha aumentado un 35% en el último año.

Según el último informe del Observatorio de Trabajo, Economía y Sociedad (OTES), Córdoba opera con el presupuesto de salud más bajo desde 2016. Además, 1 de cada 10 cordobeses no cuenta con acceso a ningún tipo de cobertura de salud. Los trabajadores de la salud pública y las pacientes son las primeras en percibir los efectos del desfinanciamiento: salarios deteriorados, sobrecarga laboral y copagos para garantizar la atención.

En el Gran Córdoba, el 34% de los ciudadanos no cuenta con cobertura social de salud, esto equivale a más de 570.000 personas que dependen exclusivamente de la atención pública. Además, dentro del estrato social más vulnerable, el 81% de los cordobeses no accede a ningún tipo de cobertura médica. Estos son los datos que aporta el último informe del OTES.

El presupuesto destinado al Ministerio de Salud de Córdoba ha sufrido un recorte del 8,1% respecto al año anterior, alcanzando el nivel más bajo desde 2016.

En el último año, luego de la desregulación total de los precios que impulsó el Gobierno nacional, los costos de cobertura aumentaron casi un 259%.

Los trabajadores y profesionales de la salud también se ven afectados por esta crisis: falta de personal y pérdida del poder adquisitivo de los salarios. Muchos profesionales de la salud optan por desempeñarse en el ámbito privado.

Otra situación que preocupa es la creciente demanda de atención en salud mental. La salud mental de la población está siendo afectada por la crisis y el desfinanciamiento afecta con especial fuerza a quienes dependen de la atención pública. Sumado a la crisis post pandemia de COVID-19 que provoca un aumento del 25% en la prevalencia de la ansiedad y la depresión en todo el mundo, se ha agregado el aumento de los consumos problemáticos.

El “pipazo”, el avance del paco en Córdoba, no encuentra freno y crece de manera exponencial, su venta y consumo ha ido ganando territorio a pasos agigantados entre las barriadas más humildes. Sus impactos están a la vista, en el notable incremento de personas en situación de calle, con notable deterioro de su salud integral, desde jóvenes hasta adultos.

Mientras tanto, el Gobierno provincial, que habla del “carácter prioritario de las políticas de salud mental” y de la “adecuación de los hospitales monovalentes”, emplea políticas de cierre de instituciones monovalentes como el Instituto Provincial de Alcoholismo y Drogadicción (IPAD), bajo el argumento de desmanicomializar.

La población y los trabajadores de la salud son los más golpeados y el panorama no es alentador para el futuro. Los números son claros y exponen una realidad más dura aun y las decisiones políticas en todos los niveles parecieran responder a la premisa de “más motosierra”. **DR. AGUIRRE PABLO, TRABAJADOR DE LA SALUD**

KARINA CON MONOPOLIOS MINEROS E YPF ENTREGA VACA MUERTA

Argentina vuelve a estar en la mira del imperialismo comercial y predatorio, pero ahora no solo estamos en la línea de tiro producto de un interés extranjero sobre alguno de nuestros recursos naturales, sino que también hemos sido expuestos al mundo con una diana pegada en nuestra frente gracias al actual gobierno que no hizo más que empeorar las políticas ya negativas, en materia de recursos e inversiones extranjeras.

Karina Milei sostuvo un encuentro empresas mineras en la asociación de prospectores de Canadá (PDAC) en ella aseguró a estos posibles inversores sobre las ventajas que proveerá para ellos el RIGI (Régimen de Incentivo de las Grandes Inversores). En cuanto los puntos mas relevantes la secretaria general de la presidencia habló de la seguridad jurídica y reglas claras, siempre bajo la impronta de evitar, como ellos dicen, “que un gobierno caprichosamente interfiera en el accionar del productor y que le roben a quien trabaja lo producido”. Es una lógica que ellos y sus militantes reproducen cual dogma religioso y en base a una creencia en que el capital empresarial es bondadoso y efectivo por su simple naturaleza de capital privado (eso en términos de la ideología del gobierno actual).

Obviamente los intereses de las compañías extranjeras son las siguientes: a) obtener acceso a recursos estratégicos (especialmente cobre y litio), b) condiciones favorables -entendiendo estas como escasos impuestos y bajos nivel de controles a su actividad-. Esto prueba que ningún empresario invierte por su buena voluntad de dar trabajo y producir riqueza, sino que únicamente su comportamiento es mercenario y al mejor postor dado que si las condiciones en sus países fueran mejores lo harían ahí, pero en el Tercer Mundo donde los controles son más laxos y los impuestos menos onerosos es ahí donde ellos ponen su mirada para maximizar sus ganancias.

Pero las labores de los monopolios y grandes empresas no se circunscriben al plano de la extracción de las materias primas sino que también tenemos una cuestión en torno a los trabajos de infraestructura, en este caso un fragmento del oleoducto que viene desde Vaca Muerta. El mismo fue asignado a monopolios como Techint, Chevron, Shell, PAE, Vista, Pampa Energía y Pluspetrol. Una cuestión que trae recuerdos de denuncias anteriores hechas por este medio frente a la presencia por ejemplo Techint - que dirige a YPF- y a su vez de empresas relacionadas con la vieja privatización de YPF en los '90 o con la apropiación de recursos argentinos como lo fue el caso de Shell.

Hoy la industria nacional como tal casi no existe, los capitales nacionales (hablando todavía de burguesías nacionales, por ende explotación privada) son inferiores y no pueden competir contra la embestida imperialista y menos aún cuando el gobierno es quien construye condiciones ideales para esta invasión indirecta por parte de las potencias extranjeras. Las burguesías nacionales que no estén dominadas al 100% por las internacionales son desplazadas en proceso económico y relegadas a tareas de segunda línea, es por eso que sería importante instalar un proyecto productivo nacional teniendo en cuenta que a futuro las burguesías nacionales podrían ser parte de este proceso, por lo menos en un primer tiempo donde el enemigo principal sean el imperialismo y los monopolios.

El camino de lucha es largo, hoy tenemos un gobierno que presenta características entreguistas, ya no sólo hablamos de uno que favorece una política burguesa y conformista (como lo fueron los gobiernos K) o una política pro-imperialista pero más bien clásica (como la del Macrismo) sino que hoy contamos con un gobierno ampliamente favorable al imperialismo y el fascismo, por lo que es importante lograr su derrota como primer eslabón de la derrota de los grandes capitales.

Como recordatorio final es necesario que los militantes del Partido de la Liberación reconozcan a los enemigos de nuestra causa, hagan un análisis de la realidad y la composición de clases como también del contexto en el que estas clases se encuentran. También del Frente Único, la unidad y el rol independiente de la clase obrera. No es lo mismo nuestra conducta frente al empresario nacional y Pymes en este contexto que en otro distinto, por ello es necesario leer a Lenin y Mao quienes han escrito grandes obras relacionadas a dicha cuestión.

LULO MALESORI



EL PL EN LAS REDES Y MEDIOS



Estamos presentando la edición digital número 421 de LIBERACIÓN, órgano de prensa del Partido de la Liberación (PL) de Argentina, ex Vanguardia Comunista (VC). Solicitamos a los camaradas, simpatizantes y amigos la más amplia difusión de LIBER, su PDF y sus notas sobre temas de actualidad, en especial a los activistas y luchadores que pueden estar más interesados en conocer y compartir las posiciones de la izquierda revolucionaria y antiimperialista.

La camarada Irina Santesteban fue reportada por la periodista Fany Amaya, del Canal 8 de Honduras, el país gobernado por la progresista Xiomara Castro, sobre la problemática nacional de Argentina y temas de política internacional. Irina siguió publicando sus columnas semanales de opinión en el diario LA ARENA, de la provincia de La Pampa.

Recientemente fue elegida por los vecinos de dos barrios del sudeste de Córdoba capital, como miembro de la Junta Promotora para la for-

mación del Centro Vecinal. En esos territorios hay diversas problemáticas y carencias, como la falta de escrituración de las viviendas, muchos robos, falta de transporte, necesidades sociales de niñeces y jubilados, basurales, etc.

El 8 de marzo la Agrupación de Mujeres y Diversidades Beatriz Perosio, integrada por camaradas del PL y compañeras independientes, difundió un

volante que se reproduce en esta edición de Liberación. En Córdoba, Irina fue parte de la marcha de la Asamblea Ni Una Menos, en unidad con otras agrupaciones feministas y del colectivo LGTBIQ+, y formó parte de las intervenciones, como parte del reclamo de las Jubiladas. En Salta, la camarada María fue entrevistada por el programa “Joyita Norteña” de Radio Universidad, y en el programa “Pue” que sale por streaming. El 21 de marzo María volverá con compañeras de otras organizaciones feministas, a conducir en la Radio Universidad de Salta, el programa “Lenguas Insurrectas, el Aquelarre”.

El camarada Sergio Ortiz siguió publicando sus notas en su blog LA SEMANA POLÍTICA, Notas para la Liberación, algunas de las cuales son luego levantadas en otros sitios de Internet. El viernes 14 Sergio fue reportado vía Skype por el camarada Max Nero desde España, sobre la política nacional e internacional del PL.

El 1 de marzo el PL organizó una charla virtual sobre seguridad informática, que estuvo a cargo del camarada Jorge Ramírez, profesor de la Universidad Nacional de Salta (UNSa). La actividad fue muy positiva según la coincidente valoración de sus asistentes.

La camarada Elena Rivero está interviniendo activamente en la Mesa de Trabajo de los Derechos Humanos de Salta, y como miembro de la Asociación de DD HH Coca Gallardo, para tratar de que salga una marcha unida el próximo 24 de marzo, con un contenido bien combativo.

SECRETARÍA DE PRENSA

La Inteligencia Artificial (IA) es inevitable

Desde la aparición de ChatGPT a fines de 2022, la Inteligencia Artificial ha cobrado popularidad en los medios y distintos ámbitos laborales y académicos. ChatGPT es un “chatbot”, una aplicación que es capaz de conversar y dar respuestas que parecen ser correctas a las consultas o instrucciones de los humanos (u otras aplicaciones, eventualmente). Para ello, usa un Gran Modelo de Lenguaje (o Modelo Grande de Lenguaje, LLM por sus siglas en inglés) que elabora respuestas a partir del análisis de la consulta recibida, proponiendo un texto plausible a partir de cálculos estadísticos y ponderaciones “aprendidas” de millones y millones de otros textos.

Se habla mucho de Inteligencia Artificial en numerosos contextos. Sin embargo, no existe un consenso general acerca de qué es exactamente lo que designa esa expresión. Se podría tomar como base el origen de la denominación, que data de 1959 cuando un grupo de científicos encabezados por McCarthy se planteó un programa que partía de asegurar que distintos aspectos de la inteligencia se podría definir de manera suficientemente precisa como para que una máquina pueda simularlos.

El amplio conjunto de cosas a las que hoy se llama Inteligencia Artificial puede englobarse en lo que decía McCarthy y su grupo: sistemas que exhiben comportamientos o resultados que “simulan” aspectos de la inteligencia. Así, los chatbots como ChatGPT o Gemini, su rival de Google, responden de manera aparentemente “humana” e “inteligente” a lo que les escriben o piden las personas. Otros sistemas similares son aquellos que generan imágenes a partir de texto, o modifican videos, o producen audio, etc. Al conjunto de sistemas de este tipo se le suele denominar IA Generativas.

Aunque no tengan la popularidad mediática de las IA Generativas, hay otras aplicaciones que también imitan funciones inteligentes, aunque en general con la ventaja de procesar grandes volúmenes de información en poco tiempo, en relación con las posibilidades de sus similares humanos. Allí podríamos incluir desde los OCR (que “leen” textos de imágenes), visión computacional (identificar cosas o personas en imágenes), recomendar películas, etc. En estos rubros hay muchos sistemas con importante potencial de daño: sistemas de reconocimiento facial usados para perseguir personas (además de mantener una tasa de errores que debería ser inaceptable), programas que deciden a quién se le da un crédito, o qué acusado en un proceso judicial tiene más probabilidades de reincidir, etc. Kathy O'Neal, una profesora estadounidense, denominó a estos sistemas como “armas de destrucción matemática”, capaces de arruinar la vida de personas en base a estadísticas, cuyos parámetros fueron seleccionados y afinados por “alguien” y con determinados criterios que permanecen ocultos. En el contexto de la globalización capitalista, constituyen herramientas que reproducen los sesgos (por ejemplo, tienden a condenar más a pobres de minorías étnicas que a profesionales blancos) y conforman una herramienta de reproducción del poder. Además, esos sistemas suelen ser creados, provistos y mantenidos por monopolios que de esa forma aumentan su poder. Esa mujer pasó de profesora de matemáticas en una universidad a ganar bocha de dólares aplicando modelos en un Fondo Buitre... hasta que comprendió que las cosas que decidían sus modelos implicaba que gente se quedara sin casa, sin bienes, sin trabajo, sólo por ajustarse a las predicciones de su modelo.

A partir de ahí, vio que había otros sistemas similarmente perjudiciales en distintos ámbitos. Es un librazo el suyo, que debería leerse en las asignaturas de inteligencia artificial de las universidades, pero seguramente no hay muchos que impulsen eso. Pero esto no tiene por qué llevarnos a actuar como los ludistas que a comienzos del siglo XIX intentaban destruir las máquinas a las que responsabilizaban por la pérdida de empleos. Si la IA deja a mucha gente sin trabajo, será principalmente porque se inserta en la economía imperial, la manejan los monopolios y porque actúan bajo la lógica del lucro capitalista.

No es un cuento chino

Recientemente, la aparición de una IA puso de relieve muchos de estos aspectos.

El 10 de enero último, la empresa china DeepSeek lanzó un bot conversacional para Android e iOS. En poco más de dos semanas, la nueva app había superado en descargas al hasta entonces hegemónico ChatGPT.

El chatbot en cuestión utiliza dos Grandes Modelos de Lenguaje (LLM) para responder a los usuarios: DeepSeek V3 y DeepSeek R1. El primero es un LLM del estilo de GPT 4, de propósito general, mientras que el segundo es un modelo de razonamiento al estilo de o1, también de OpenAI. Además de su potencia, lo que hace del chatbot tan popular es que puede descargarse gratuitamente.

Y no sólo eso: el programa es software libre y de código abierto, de modo que muchos pueden descargar su código fuente (las instrucciones que lo conforman), probarlo e incluso modificarlo según sus necesidades específicas. Es cierto que los datos de entrenamiento que usó la compañía china no están disponibles libremente; sin embargo, lo que sí está abre las puertas a que países en busca de autonomía respecto de los monopolios, pequeñas compañías y hasta particulares (poseedores de computadoras potentes, hay que decirlo) “tuneen” la aplicación, aprendan y hagan desarrollos que serían imposibles a partir de las aplicaciones cerradas de OpenAI (controlada financieramente por Microsoft) o Alphabet (empresa de Google).

Pero hay otro punto en el que la irrupción de DeepSeek muestra nuevas perspectivas: el descenso sustancial de los costos de su entrenamiento, de los requerimientos de equipos para realizarlo y de consumo energético, dejan en evidencia que el avance de las IA no necesitan imperiosamente de la concentración de capitales a niveles brutales, o de aumentar la potencia usando máquinas más poderosas, con mayor demanda de energía y creciente destrucción ambiental.

Eso explica por qué el lanzamiento del chatbot de DeepSeek produjo una caída en las bolsas de valores de grandes monopolios ligados a esa visión.

Pasados los días, los monopolios se reacomodaron. Varios se vieron obligados a bajar precios u ofrecer servicios novedosos para re posicionarse. Pero quedó expuesto que existen otros caminos: software libre, investigación orientada a mejorar la eficiencia de los algoritmos, y producción abierta y distribuida. Un país que quiere ser independiente debe tomar nota de esto. Sabemos que el gobierno de Milei no quiere eso, pero es responsabilidad de quienes queremos un país libre, autónomo y justo, comprender estos escenarios y trabajar con ellos.

JORGE RAMÍREZ



El desafío de China socialista.

Siguen los juicios contra las comunidades mapuches



Infame juicio contra comunidad Lof Winkul Mapu.

Fuente: - Comunicados de La Gremial de Abogados

El 25 de febrero dio inicio el segundo juicio por usurpación contra seis integrantes de la Comunidad Lafken Winkul Mapu, una comunidad en la zona de Villa Mascardi, a 28 kilómetros de Bariloche, la cual inició el proceso de recuperación y defensa del territorio en 2017. Se trata de la ocupación de siete hectáreas del Parque Nacional Nahuel Huapi donde la comunidad mapuche dispuso la recuperación de territorio ancestral y emplazó el Rewe, sitio ceremonial sagrado, señalado por la machi Betiana Colhuan.

Ese año, la comunidad sufrió el primer operativo de represión, publicitado por el ministerio de Seguridad, también a cargo de Patricia Bullrich. En 2022 tuvo lugar otro operativo donde las mujeres que ahora son juzgadas pasaron ocho meses privadas de su libertad y liberadas por la Justicia tras la firma en 2024 de un acuerdo con el Estado que el gobierno actual desconoció.

Todo este proceso pone en evidencia una historia de represión estatal hacia esta Comunidad Mapuche.

La Gremial de Abogados estuvo a cargo de la defensa de los integrantes de la Lof y lo está actualmente también. Este juicio transcurre de manera completamente virtual. En la sala en General Roca están el juez federal Alejandro Silva, el fiscal federal Rafael Vehils Ruiz y la abogada querellante Natalia Cardoso (por Parques Nacionales). Desde la segunda audiencia, la defensa denunció el corte de las transmisiones. El público y la prensa sólo pudieron participar durante las primeras dos horas

de tratamiento de cuestiones preliminares. Al empezar las declaraciones de testigos, desde el Poder Judicial dejaron de transmitir. Sin nadie en la sala y sin transmisión virtual, dejó de ser un juicio público. Los medios tampoco pudieron cubrirlo en vivo.

La abogada de la Gremial, Laura Taffetani, no tiene dudas: “Está claro que la sentencia va a ser condenatoria. El proceso del juicio se mueve en este ritmo. Dejó de ser público, inexplicablemente porque ya estaban programadas las distintas transmisiones en YouTube, y de golpe cesaron. El juicio anterior se transmitió todo con testigos y demás. Acá no se quiere mostrar cómo se está manejando”.

Hasta el día 13 de marzo continúan las audiencias, y la Gremial ha expresado: “la audiencia de hoy en la causa Winkul fue en la misma línea que desde el principio: todo a favor de la fiscalía y las querellas. A las defensas y a los imputados nada.”

La lucha por la justicia y la visibilidad de los ataques y represiones salvajes por todos los gobiernos, incluido el del FDT-Unión por la Patria, continúa, sin que se pueda acreditar ninguna acción de violencia por parte de los integrantes de la comunidad. Quienes sostienen que el objetivo de este proceso judicial es despojarlos de su territorio y criminalizar su resistencia. “Hoy nos encontramos frente a un contexto muy difícil alimentado por un sistema político y judicial perverso que agudizó la persecución hacia el Pueblo Mapuche con más violencia y encarcelamientos, con el fin de debilitarnos y quitarnos nuestro territorio”, denunciaron.

Desde la Gremial y de la propia comunidad, se pide el apoyo y acompañamiento en estos momentos decisivos, ante este contexto hostil.

Basta de violencia, persecución e injusticia a nuestros pueblos originarios! Viva la Comunidad Mapuche!

NANCY GÓMEZ

A 60 años de la fundación de Vanguardia Comunista, actual PL

El 5 de abril de 1965 se fundó Vanguardia Comunista (VC), tomándose como tal la aparición del correspondiente número de la revista No Transar, que venía publicándose como del Socialismo Argentino de Vanguardia. A partir de allí fue el órgano de prensa de VC. Lo dirigía el camarada Elías Semán y participaban allí y en las demás tareas políticas y organizativas otros como Roberto Cristina, Rubén Kritskausky y algunos más.

Era un grupo pequeño de intelectuales de izquierda, marxistas, provenientes del Socialismo Argentino de Vanguardia, que a su vez venía de romper con el viejo Partido Socialista Argentino, sector Alfredo Palacios.

Eran tiempos turbulentos en la Argentina y el mundo.

En el país había terminado la “Revolución Fusiladora” y el frondicismo, con golpes militares de “azules” y “colorados”, y la elección de Illia con la proscripción del peronismo, aproximándose el golpe militar del general Onganía, de junio de 1966. En esa antesala nació VC.

Y a nivel mundial lo más influyente en el núcleo fundador fue la revolución cubana, que había vencido a la invasión proyanqui de Playa Girón en 1961. Elías estuvo haciendo adiestramiento guerrillero en Cuba en 1962. En las elecciones de 1963 esos jóvenes hicieron la campaña que hizo diputado nacional por la ciudad de Buenos Aires a Alfredo Palacios, quien apoyaba a la revolución cubana.

También influyó en ellos de más en más la revolución china y las ideas de Mao Tsé tung, quien cuestionaba por izquierda a los dirigentes reformistas de la URSS, sobre todo a partir de 1966 con el inicio de la revolución cultural en China.

Ese núcleo fundador de VC dejó profundas lecciones a las nuevas camadas de militantes, válidas hoy para los miembros del Partido de la Liberación (PL), su continuidad política y orgánica desde 1983.

Una enseñanza es ligarse a la clase obrera y masas populares, aún viniendo “desde afuera”, por ejemplo universitarios que iban a trabajar a fábricas o a vivir en barrios obreros, o volanteaban establecimientos durante conflictos y tomas de fábricas. Los principales dirigentes dieron el ejemplo, por caso Elías, viviendo en un barrio obrero de los frigoríficos de Rosario.

Otra enseñanza fue la importancia de la agitación y la propaganda, el uso del periódico No Transar, los volantes, las habladas en las marchas y asambleas, las pintadas, las películas pasadas en forma clandestina durante las dictaduras, el trabajo cultural con artistas, poetas y cantantes que concientizaran a las masas y de paso mejoraran su conciencia ellos mismos. Por eso militaron en VC escritores como Andrés Rivera y Ricardo Piglia, artistas del grupo teatral La Chispa, etc.

Otra clave de VC fue promover la lucha popular en forma activa, con huelgas como en Ingenio Ledesma y Transax, tomas de fábrica como en Sitrac-Sitram, ocupaciones de facultades como en Arquitectura de Córdoba y Filosofía de la UBA, etc. VC siempre procuró estar en la primera fila de pelea, para impulsar desde allí la revolución. Por eso, por participar del Cordobazo en 1969 y otras puebladas pudo sintetizar esas experiencias y cambiar su estrategia de poder. Antes planteaba la guerra popular desde el campo hacia las ciudades y luego la modificó a favor de levantamientos insurreccionales con centro en las ciudades con la clase obrera como dirigente de un arco popular. Como sea, VC siempre planteó la vía armada hacia el poder, en contraste y disputa con el reformismo, por ejemplo del PC y demás partidos prosoviéticos de ese tiempo.

Otro legado de VC que distingue aún hoy al PL del resto del espectro, incluso de izquierda y del peronismo, es que la clave de Argentina es su condición de país capitalista dependiente. En consecuencia los enemigos son el imperialismo, sobre todo el yanqui, y los monopolios de la industria, el agronegocio, el comercio exterior, la energía, la banca y las finanzas. Cambian algunos los nombres, antes eran la Deltec, Bunge y Born, Citibank,



Ledesma, Acindar y el FMI; hoy son BlackRock, Techint, Molinos, Panamerican, Santander, Banco de Galicia, Clarín, AmCham, Cargill, la misma Ledesma y el mismo FMI, etc.

Por eso el programa de VC y el PL siempre planteó una revolución nacional, democrática y popular dirigida por la clase obrera, una revolución por etapas, hacia el socialismo. Esto nos diferencia de los reformistas y peronistas mencionados que no quieren revolución, pero también de los trotskistas y otros “izquierdistas” que plantean una revolución socialista desde el inicio, contra el capitalismo en general, sin distinguir a los monopolios de la burguesía nacional y Pymes.

Otra herencia política de VC, ya mencionada, es su condición internacionalista proletaria y solidaria con otras revoluciones y pueblos, como la revolución cubana, China socialista y Corea del Norte, y en años posteriores también con Palestina, Venezuela, Nicaragua, Irán, etc.

No somos nacionalistas estrechos y menos nacionalistas burgueses sino marxista-leninistas. Por eso mismo debemos siempre partir del análisis de clase en Argentina y de las tareas aquí y ahora, disparando la flecha al blanco de la revolución en nuestro país. De allí que el PL se defina como marxista-leninista-sanmartiniano, porque la comprensión de la historia del país, que venía de tiempos de VC, se profundizó en la etapa del PL, con la guerra de Malvinas, la lucha contra el ALCA y el FMI, la mejor comprensión del valor de los pueblos originarios, etc.

Por supuesto los 60 años desde la fundación también hubieron errores, de dogmatismo, de desviaciones izquierdistas y también de las de signo opuesto, como no haber dispuesto al menos milicias de autodefensa y guerrilla durante la dictadura militar-cívica, etc. También tuvimos y tenemos serios déficits en la construcción del Partido.

Rescatamos la fortaleza ideológica de aquellos camaradas de VC que resistieron la tortura, el secuestro y la muerte a manos de la dictadura. Esta es una gran bandera y un compromiso para las actuales camadas de militantes. También lo es la escala de valores de aquellos comunistas, que pusieron por delante la militancia y las tareas del Partido, por sobre los problemas individuales, familiares y otros asuntos que la pequeña burguesía pone en primer plano. Aquellos camaradas son un ejemplo a seguir en estos tiempos de predominio pequeño burgués dentro de las militancias políticas, acentuado por la crisis económico-social tremenda en que nos metió el gobierno fascista de Javier Milei.

Si mantenemos aquellas virtudes de VC y corregimos nuestros errores, el PL puede jugar el rol de base para que, con la suma de otros afluentes marxistas, podamos tener el partido de la clase obrera en Argentina que hoy no existe. Y basado en él, poder forjar un Frente Antifascista y Antiimperialista más amplio para echar a Milei.

SECRETARIADO DEL COMITÉ CENTRAL DEL PL

LAS PRESAS POLÍTICAS EN PARAGUAY



Nuestra solidaridad con las presas políticas de Paraguay.

El penal de Minga Guazú es un Guantánamo en Nuestramérica
Eduardo Soares, Gremial de Abogadxs.
Resumen Latinoamericano

Minga Guazú es la nueva forma de diseñar el encierro a modo de sucumbir en cuenta gotas. Es el nuevo modelo de exterminio. Ni siquiera es el exterminio masivo de los nazis.

Guantánamo, Abu Graib, las cárceles secretas de la CIA, la Base Naval de El Callao dónde tuvieron a Abimael Guzmán 30 años y tienen a Polay Campos y otros, la isla de Imrali en el mar de Mármara donde está hace 25 años Abdalá Ochalam y así tantas.

Son todos lugares de muerte lenta. Es otra concepción del sufrimiento humano. Un salto de calidad en la muerte.

Los que idearon el lugar de donde salgo ahora, son tipos con otra cabeza. Cuadros muy formados que saben lo que hacen. Y quizás, de alguna manera, puede explicar los déficits de solidaridad, que a veces se dan.

Minga Guazú es una cárcel nuevísima, recién estrenada por las compañeras Carmen, Laura y Francisca. La Cárcel es del Ministerio de Justicia. La seguridad externa del Ejército. Cuando uno ingresa se topa con una patrulla móvil del Ejército que portan fusiles norteamericanos F 16. Parecen bastante viejos.

Y un Vehículo artillado, el famoso Hummer gringo que está apuntando a la Entrada principal armado con una ametralladora pesada calibre 50 y todas las municiones a la vista y preparadas.

De rejas adentro chicos y chicas muy jóvenes. Nadie supera en mucho los 20 años.

Casi todos se mueven con los rostros cubiertos. Una piba me confesó que tenía 18 años.

Algunos se cubren el rostro con máscaras con dibujos de terror, estilo cómics.

Trabajan un sistema de 24 hs. seguidas por 48 de descanso. Son apenas chiquillos de clases bajas, que no muestran convencimiento ni formación ideológica. Todos ellos, son los que tienen bajo su control a las compañeras.

Carmen como todos saben cumplió íntegramente su condena. Lleva más de 20 años presa. Y con una excusa inventada, lo que se llama "causa armada".

Le aplicaron una condena nueva casi igual. Carmen es una comunista convencida. No es una mina fácil de quebrar. Vivió, estando presa el asesinato de su hijo mayor y la desaparición de una de sus mellizas. Yo no la veía desde antes de la pandemia.

Obviamente me encontré con una Carmen con la misma cabeza. Con la misma entereza.

Dispuesta a resistir lo que sea a como sea. Pero Carmen no está bien de salud por serios problemas respiratorios.

Me explicó los padecimientos que lleva cada vez que la sacan.

No es una capucha lo que les ponen en la cabeza, sino una, dos y hasta tres sacos de tela muy pesada que les impiden respirar. Sacos siempre usados y sucios al extremo.

El encierro es total, 24 hs, aislamiento absoluto. Separadas entre ellas por metros pero no pueden verse. Solo apenas gritarse. Dos requisas al día donde les revuelven y deterioran todo. Siempre con esas bolsas y encadenadas a la espalda.

Carmen padece mucho esos encapuchamientos diarios. No tiene su nebulizador y no puede tratar su enfermedad.

Francisca lleva más de 20 años presa y su salud es realmente grave.

Casi no puede mantenerse en pie por una artrosis avanzada que le afectan sus piernas.

Tiene 65 años y, en teoría, cumpliría su condena en dos. Pero en Paraguay eso jamás ocurre.

Interrogadores la presionaron sobre el origen del dinero para comprarle

alimentos o temas de su vida personal.

Carmen y Francisca necesitan con urgencia medicamentos que jamás llegan. El joven e insistente abogado Salvador ha pedido a los jueces que lleven a Francisca a un Hospital extra muros pero hasta ahora nada.

Laura está recientemente condenada a más de 30 años. Es re joven y se la ve muy fuerte. y "alegre" si se me permite el término. Diría de buen ánimo.

Es la mamá de una de las niñas de 11 años asesinadas por el Ejército.

Quizás su profesión de enfermera matriculada en Argentina también la ayude. Ataca su aislamiento absoluto como hicimos siempre los presos políticos de todos los tiempos: con el ejercicio. Laura no será doblegada.

Ahora le están permitiendo cada 15 días tener una conversación (controlada) con sus cuatro niños. Si coinciden el día de la llamada con una visita, no le permiten la llamada.

Hablar con sus hijos no es mucho, pero vaya que ayuda.

Jamás en mi vida presencié una interna traída con doble capucha y completamente engrillada a su visita familiar.

1- La comida diaria no existe. Harinas remojadas mal cocinadas o quemadas. Proteínas, nada. Ni carne, ni leche, nada de nada.

2- Necesitan agua. En la celda tienen un retrete y una canilla con agua salada.

El agua es lo que más necesitan. Deben pedir agua a las funcionarias del Ministerio de Justicia. Les proveen agua cuando pueden o quieren y en escasas raciones.

O sea que no tienen comida ni agua. Y se debilitan.

El tremendo carrito colmado hasta arriba (con leche, queso, frutas, etc) que pude ingresar, les puede durar no más de dos o tres días.

Lo que les llega es cada 15 días cuando alguien puede hacer cientos de km. desde Argentina e intentar cargar semejante peso como se hizo hoy.

Hace unos días estuvo el Vice Ministro de Justicia del Estado Paraguayo.

Se acercó a Francisca y le hizo una pregunta que parece un chiste "Ud como está?".

Ella le dijo simplemente "necesito mucho tomar agua".

El tipo le dijo que "por ahora deberá arreglarse con lo que le dan"

O sea, una taza de agua. Le aclaró que más adelante se verá.

Eso es el Estado Paraguayo. Los jueces y fiscales ídem.

El agua y la comida podría ingresar desde afuera pero..., hoy, ahora, no hay quien pueda hacerlo. Les llevé toallas de mano que valoraron como oro.

Porque podrán humedecer esas toallas y mojar un poco los colchones para poder dormir soportando el salvaje calor.

Aún el ánimo más alto, producto del convencimiento ideológico, puede ser socavado con este sistema de vida.

Creo, que sobre cárceles, nuestros enemigos aprendieron muchísimo.

Lugares como Carabanchel en España, La Sante en Francia, Devoto o Rawson en Argentina ya no sirven para el diseño de exterminio lento.

Minga Guazú sí.

Creo que estos lugares se atacan y destruyen desde afuera.

Mis compañeros y compañeras de la Gremial redoblaran esfuerzos pateando puertas de organismos internacionales seguramente.

Pero... cada día en Minga Guazú deteriora la vida y seguramente la Campaña unificada sabrá buscarle la vuelta.

La Gremial también lo hará.

Como dije, ellas no ven rostros, salen y regresan de sus celdas con cabezas cubiertas.

Los médicos las atienden esposadas y a todas las consultas y visitas van esposadas y cubiertas.

Ante el médico le sacan las dos o tres bolsas delante del tipo, y terminada la consulta, nuevamente la bolsa.

Laura y Carmen se negaron a la evaluación psicológica.

Francisca probó con presentarse. La entrevista no sirvió para nada.

Entiendo que el Estado paraguayo, que no permitió el ingreso de los funcionarios de la ONU ni aceptó al prestigioso Equipo Argentino de Antropología Forense para pericias a los cadáveres de las niñas, mucho menos aceptará profesionales de la salud mental a ingresar a entrevistarlas. Y menos si vienen desde afuera del Paraguay.

En definitiva, queridos compañeros y compañeras de todos los lugares donde lean esto.

El Derecho Penal del Enemigo no es un invento de la Gremial.

Existe y se aplica a rajatabla.

Hoy son las tres compañeras en Paraguay.

Pero lo vemos en Argentina y otros lugares.

Como siempre decimos, la Gremial tiene limitaciones de todo tipo que paliaremos entre todos con más trabajo y más Organización.

LA GUERRA EN UCRANIA

Fortalecimiento ruso y la debacle de Zelenski, ucronaxis y aliados europeos

El reconocimiento implícito del presidente de EEUU de la derrota militar en Ucrania, pues EEUU fue claramente quien provocó la guerra y por lo tanto fue el principal actor junto a Rusia, quedó en evidencia tras la frase/reto de Trump a Zelenski "tu no tienes cartas". Es decir, sin el apoyo de EEUU ni Ucrania ni Europa pueden continuar la guerra y por lo tanto deben aceptar sumisamente las condiciones del fin de la guerra negociadas por Trump.

Zelenski que como bien le dejaron saber en la Casa Blanca no convoca a elecciones porque perdería sin atenuantes, animado por sus patrocinadores provocó al vicepresidente Vance al que ven como futuro adversario/enemigo en la cada vez más enconada rivalidad entre los titiriteros de Zelenski, los think tanks del cfr, el estado profundo o el establishment yanqui como quieran llamarlo. Agrupaciones que gobernaron más allá de quien ocupe la Casa Blanca, sea republicano o demócrata.

"Tú hiciste campaña en Pensilvania" le devolvió el vicepresidente yanqui

Un Pimpinela en vivo para deleite de Moscú.

Totalmente desacreditadas quedaron las burlas de Zelenski a Putin en 2019 cuando sabía que los acuerdos de Minsk era papel pintado y solo servían para ganar tiempo y levantar fortalezas en Ucrania. Ya sabían que las provocaciones y matanzas de los ucronaxis tarde o temprano tendrían respuesta de Rusia.

Tan evidente fue que la pataleta de Zelenski fue premeditada que ni bien terminó, al unísono los principales líderes europeos salieron a apoyar al "pobre" presidente injustamente maltratado por Trump. Macron repitió la cantinela de que Ucrania era la pobre víctima de la guerra y que debía seguir apoyándola cueste lo que cueste

Más allá de las declaraciones europeas lo que quedó claro tras 3 años de guerra fue la derrota militar de la OTAN. Rusia derrotó a la alianza militar y demostró una indiscutible superioridad militar y tecnológica.

Zelenski luego de la fracasada operación política que los desprevenidos pensaron que fue un error y no estaba planificada, le mandó una carta a Trump de resignación, que éste leyó en su discurso del estado de la nación. Ofrecía la sumisión total a lo que decida EEUU, la cesión del 50% de los ingresos mineros, su renuncia para lograr que Ucrania ingrese a la Unión Europea, entre otras ofertas.

Su trabajo de destrucción de Ucrania esta prácticamente terminado. Saldo de la guerra casi un millón de soldados ucranianos muertos, más de 3 millones de emigrantes, pérdida de un quinto del territorio, endeudamiento por años con Europa y EEUU, etc.

A nivel personal, una fortuna incalculable robada que disfrutará en su exilio.

Con respecto al batallón Azov, muchos terminaron bajo tierra junto a miles de otros mercenarios, con lo cual la desnazificación fue en gran medida lograda.

Francia y Alemania que se prestaron a la farsa, sufrieron el golpe económico del atentado contra el gasoducto Nord Stream 2, que en su momento Trump cuestionó y que Biden directamente destruyó.

HUMILLACIÓN POLÍTICA Y CRISIS ECONÓMICA

Úrsula Von der Leyen, titular de la Comisión Europea, declaró un aumento del presupuesto militar al nivel de EEUU pero sin el dinero necesario

Chau estado de bienestar y bienvenido estado de defensa militar contra el "agresor ruso" como alertó Zelenski a Trump. Se sentirán amenazados los europeos. Mejor dicho los dirigentes europeos; los ciudadanos de a pie, por el contrario, sólo piensan en quién votar que no se postule enemigo declarado de Rusia. Eso explica el ascenso político de diversos grupos europeos alineados con Trump que ahora se presenta sino como un amigo de Rusia como alguien que desea



Al ucronazi lo retaron en la Casa Blanca.

Evitar la III Guerra Mundial pues como le dijo a Zelenski "tú juegas con una Tercera Guerra Mundial".

Más allá de la alegría que a los marxistas y todos los pacifistas del mundo nos causa el probable fin de la guerra de Ucrania y también el primer cese al fuego en Palestina qué se lo adjudicó cómo un triunfo Biden aunque fue negociado por el enviado de Trump y que él no pudo lograr en meses, debemos tratar de reflexionar cual es el saldo político del conflicto.

La ruina política y el enriquecimiento mal habido de Zelenski, la destrucción de los ucronaxis y la debacle europea, etc, deja claro el ascenso de Rusia como primer potencia militar del mundo. Eso quedó patente en la última semana, pero ¿que más podemos proyectar en el futuro?

Los líderes europeos que alentaron y encubrieron a Zelenski dejarán de hacerlo?

La crisis en Rumania expresa que la disputa del Mar Negro sigue vigente. El plan británico del siglo XIX que llevó a una guerra con la Rusia zarista y las provocaciones de los últimos años son conceptualmente un mismo plan: quitarle a Rusia el acceso al mediterráneo oriental para confinarla a ser una potencia de segundo orden sin acceso al océano Atlántico y al Índico.

Los europeos con su mentalidad de sirvientes de sus amos americanos se postulan como ariete y fieles continuadores del plan y se inmolaran en ese sentido, salvo que las masas europeas se despierten de su letargo y los expulsen de los gobiernos

Hay que luchar por la paz y demostrar la falsedad de la consigna "Qué es mejor la guerra que la paz" como dijo Von der Leyen.

¿Cambio o continuidad de la estrategia de EEUU y sus aliados?

Trump claramente no es un pacifista que está preocupado por el bien de EEUU y del mundo. Simplemente entendió que la guerra se perdió y que es inútil continuarla.

Su objetivo es la lucha por la primacía económica con China y pretende separar o aislar a Rusia de China quien ayudó indirectamente a Rusia a paliar el aislamiento internacional al que EEUU y sus aliados la sometieron.

La decisión de interrumpir inmediatamente la asistencia logística a Ucrania, sin ni siquiera informar a los europeos, indicó la seriedad de la decisión yanqui. No hay vuelta atrás, se acabó la guerra.

Los enconados ataques diarios que recibe de amplios sectores políticos en EEUU y de sus aliados, probablemente lo convenzan a Trump que él necesita mucho más de Putin que lo que Putin lo necesita a él.

Ambos son nacionalistas conservadores, que emergieron tras la crisis del establishment de su país, Putin en el 2000 tras el ocaso del restaurador del capitalismo en la URSS, Yeltsin, su jefe político, no tenía gran experiencia previa pero aprendió rápidamente el oficio. Y Trump luego de una primer presidencia poco productiva viene con renovados bríos de revancha, tratando de consolidar su bloque político con una amnistía masiva de sus seguidores condenados por el asalto al Capitolio

¿Estará pensando Trump en un acuerdo como el de Nixon con China contra la URSS que implementó con el asesoramiento de Kissinger? (en este caso con Rusia contra China). Las masas en EEUU tendrán la última palabra para la supervivencia del trumpismo, sea lo que sea.

MARTÍN GUEVARA

Trump arremete contra su pueblo y los pueblos del mundo

Frente a algunos peronistas de derecha como Guillermo Moreno, que elogian a Donald Trump por su “proteccionismo” y supuesto nacionalismo, nosotros mantenemos una crítica total al nuevo gobierno norteamericano, que expresa tanto como su antecesor demócrata al imperialismo yanqui. Y que, en consecuencia, atenta contra su propio pueblo y los pueblos del mundo. Pruebas al canto.

Un informe de la consultora laboral Challenger, Gray & Christmas indicó que los despidos en el sector federal estadounidense, motivados por los recortes trumpistas fueron más de 62.200 en febrero y depararán el mayor volumen de ceses mensuales en el país desde la pandemia de Covid-19. El total de despidos en el lapso citado fue de algo más de 172.000, la mayor cifra desde julio de 2020.

De esas 172 mil rescisiones de contrato, más de un tercio corresponden a las ejecutadas por orden del Departamento de Eficiencia Gubernamental (DOGE), dirigido por el súper millonario Elon Musk. Este recibió de regalo del fascista Javier Milei una motosierra, símbolo del brutal ajuste y el recorte de 243.000 despidos hasta enero pasado en Argentina.

Su salida del tratado de Cambio Climático de París y a la Organización Mundial de la Salud (OMS) también traerá consecuencias negativas para los estadounidenses, en ese último caso en materia de vacunas y salud.

Ni siquiera ser aliados comerciales salva a México y Canadá. Trump aumentó 25 por ciento sus aranceles a los productos de importación de esos países, que empezarán a regir el 4 de febrero pasado. Luego de algunas negociaciones y concesiones que le fueron hechas, la fecha fue prorrogada al 4 de marzo y luego al mismo día de abril próximo. Su intención es ponerlas en práctica, aún cuando se trate de socios del TLCAN (Tratado de Libre Comercio de América del Norte), en medio de declaraciones muy despectivas y maltrato, como renombrar Golfo de América al Golfo de México, acusar de los peores delitos a todos los inmigrantes y decir que Canadá debe ser el Estado número 51 de USA.

Trump ha continuado sus agresiones contra Cuba, a la que en su primer cuatrienio de la gestión anterior (2017/2021) había impuesto 243 sanciones reforzando el bloqueo comenzado oficialmente en 1962. Ahora, con el secretario de Estado “Narco” Rubio, ex senador por la mafia anticubana de La Florida, ha agregado otras 7 nuevas. Por caso, autorizaron a empezar juicios contra la isla socialista propios del ilegal Título III de la Ley Helms-Burton del bloqueo. También negarán visa a los funcionarios cubanos del ministerio de Salud y a los responsables de otros países que intervengan en acuerdos con Cuba en esta área. Todo esto es para anular esos convenios que favorecen a diversos países con la asistencia de los médicos y enfermeros cubanos. Según Rubio se trata de una “explotación de trabajo esclavo” por parte del gobierno de Miguel Díaz Canel, cuando es todo lo contrario. Así lo demostraron 58 brigadas médicas cubanas “Henry Reeve” que durante la pandemia del Covid-19 ayudaron en 42 naciones de Europa, América, África, Asia y Oceanía.

En la volteada también cae Venezuela. La administración Trump ha revocado la licencia de seis meses y que se renovaba, usada por Chevron en su relación comercial con el petróleo venezolano y que reportaba ganancias mutuas. Solamente le dio 30 días para finalizar su operatoria con Caracas, según determinó la Oficina de Control de Activos Extranjeros (OFAC). El plazo vencerá el 3 de abril próximo. Esto muestra que ciertas expectativas generadas por la reunión entre el enviado especial de Trump, Richard Grenell, y Nicolás Maduro, a fines de enero, eran infladas. No pasaron de un puntual y positivo intercambio de prisioneros.

El cese de las operaciones de Chevron apunta a golpear a la PDVSA y sus ingresos petroleros en dólares, para tratar de aumentar la inflación, socavar a la economía y las bases sociales de apoyo al presidente Maduro.

CONTRA OTROS PAÍSES

En sus amenazas contra Panamá, con vistas a recuperar el Canal que es de los panameños, EE UU logró un primer triunfo. Acusaba a China de ser la dueña de la vía por la que pasa el 5 por ciento del comercio mundial y logró que la firma de Hong Kong (Hutchinson) vendiera sus puertos en Panamá a un consorcio compuesto por BlackRock, Global Infrastructure Partners y Terminal Investment Ltd. Cabe aclarar que el canal no era de China sino de Panamá: otra mentira de Trump.

La presión y ofensiva sobre China también supone que la firma china dueña de TikTok venda a una empresa yanqui pues de lo contrario no la dejarán operar más en EE UU con el argumento del “espionaje” del comunismo. También Trump decidió aumentar del 10 al 20 por ciento los aranceles que pagan los productos chinos para entrar al mercado norteamericano.

Esto no amilanó al gobierno de Xi Jin ping, que respondió con aumentos de aranceles similares a productos estadounidenses. Y lo más importante, en el plano político y estratégico, Beijing redobló la apuesta. “Si lo que Estados Unidos quiere es una guerra, ya sea una guerra arancelaria, una guerra comercial o cualquier otro tipo de guerra, estamos dispuestos a luchar hasta el final”, dijo Lin Jian, vocero del Ministerio de Exteriores de China en su cuenta de X.

Tampoco le fue bien a Trump en su propuesta de limpieza étnica en Gaza, deportar su población de 2,4 millones de habitantes y que EE UU haga de esa parte de Palestina un lugar turístico suyo, con negocios inmobiliarios y sociedad con el sionismo. Los palestinos, lógicamente se indignaron, pero otros países también rechazaron ese proyecto inhumano y presentaron otra propuesta por medio de Egipto (que tiene el severo límite de suprimir a Hamas y levantar a la decadente y cómplice Autoridad Nacional Palestina, por lo que tampoco funcionará).

Último, pero no menos importante, las políticas de Trump, como antes las de Biden, son lesivas para el pueblo argentino. El fascista Milei ha hecho nueve viajes coloniales a la metrópoli y los últimos con reuniones y celebraciones con Trump, Musk y funcionarios del FMI. El yanqui dijo que considerará la propuesta de su vasallo de firmar un acuerdo de libre comercio entre los dos países, que supondría la salida de Argentina del Mercosur. El aumento de aranceles del 25 a la importación de acero y aluminio también perjudicará a nuestro país.

Luego de esos periplos, Milei sacó un Decreto de Necesidad y Urgencia (DNU) para firmar un nuevo Acuerdo de Facilidades Extendidas con el FMI, por el que supuestamente le darían 20.000 millones de dólares, en parte para pagar la deuda actual que supera los 41.000 millones. Esta nueva deuda aumentará la anterior y las cadenas de la dependencia, así como los sufrimientos de la población argentina, con más ajuste e injerencia del capital financiero internacional en sus asuntos internos. Trump ya lo había hecho en 2018 con Macri y ahora va a repetir con Milei.

Por lo dicho Trump es un fenómeno derechista muy negativo para el mundo. Secundariamente, es positivo que se abrieran contradicciones suyas con el nazi Volodimir Zelenski y sus aliados europeos, lo que repercute en la OTAN. Esto favorece a Vladimir Putin y al pueblo de Ucrania, si es que se produce una negociación que termine con esa guerra de la OTAN contra Moscú. Trump no lo hace de bueno, sino para cobrarse con tierras raras de Ucrania las deudas millonarias de esa guerra y ver si puede sacarle algunas cosas a Putin (los antirrusos dicen, equivocados, que éste le entregó Siria a cambio de Ucrania). Quiere meter una cuña entre Moscú y Beijing, algo muy improbable Trump se quedaría con la mayor parte de Ucrania, salvo la República Popular de Donetsk, República Popular de Lugansk, Zaporíyia y Jersón, liberadas por Rusia y que se sumaron a ésta votando en referendos en septiembre de 2022. Y la OTAN, sin Ucrania.

SERGIO ORTIZ



Trump también es nefasto para la política y economía argentina.

Fue liberado el camarada Arenas



Manuel Pérez Martínez (alias Arenas), dirigente histórico del PCE (r), recuperó su libertad después de permanecer 25 años preso en cárceles francesas y españolas. Y antes había estado 7 años preso, total 32 años preso político.

Arenas nació en Melilla, España, en 1944, creció en un entorno obrero, en el barrio del Pozo del Tío Raimundo, en Madrid.

A lo largo de su trayectoria militante, Pérez Martínez se destacó por su compromiso antifranquista, a pesar de las diversas condenas y encarcelamientos que sufrió desde sus primeros años.

Comenzó su militancia política en la década de 1960, lo que le llevaría por primera vez a la cárcel. Tras su salida de prisión, se incorporó a la Organización de Marxistas-Leninistas de España (OMLE).

Fue condenado a prisión por varios delitos de terrorismo, al ser considerado miembro de la Comisión Política de los GRAPO (Grupos de Resistencia Antifascista Primero de Octubre) y líder de su brazo político, el Partido Comunista de España (Reconstituido). Sus actividades con el GRAPO terminaron con su arresto en varias ocasiones, estando en prisión desde 1977 a 1984. Volvió a ser encarcelado en el año 2000, cuando fue detenido otra vez en París, junto a otros miembros del PCE(r) y los GRAPO.

Se considera a sí mismo un preso político. En 2009 fue condenado por el Tribunal Supremo a siete años de cárcel. En 2012 la Audiencia Nacional lo condenó a diecisiete años de cárcel.

Tras cumplir su condena en la prisión de Aranjuez, en marzo de 2025 fue puesto en libertad, luego de 25 años de durísima prisión.

Esta victoria debe servir para redoblar el esfuerzo en la lucha por la libertad de los presos políticos en España, en Europa y alrededor del Mundo.

Europa se encamina firmemente hacia una pérdida cada día mayor de libertades, censura y encarcelamiento de disidentes. La camarilla que dirige la Unión Europea, se apresta a recortar presupuestos sociales para destinarlos al rearme, en su aventura de agredir a la Federación Rusa. Macrón, Von der Leyen, Starmer y otros ya tienen sus planes para que la guerra no se detenga y seguir llenando los bolsillos de los fabricantes de armas y sus financistas. Esos planes sólo pueden aplicarse con represión, así que habrá nuevos compañeros presos y habrá que pelear por su libertad.

Sólo dos ejemplos recientes. Pablo Hásel, músico rapero detenido en España hace varios años por haberse manifestado contra la Corona española. Y el candidato a la presidencia de Rumanía, Kalin Georgescu, detenido y proscrito en estos días porque era el favorito en las encuestas, pero no apoya los planes de la OTAN contra Rusia.

El *Camarada Arenas* sale en libertad a los 80 años de una vida ejemplar dedicada a la causa del comunismo. Y sale con el puño en alto y las convicciones intactas. Esa es su Victoria y la nuestra también!!!

JORGE MACHADO

LIBERACIÓN. Órgano de prensa del Partido de la Liberación (PL) de Argentina, ex Vanguardia Comunista (VC). Fundado en 1982. Director Sergio Ortiz. Domicilio: Copina 3019. Córdoba (5014). Sitio en Internet: www.partidodelaliberacion.com.ar

